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Цифры в скобках  
обозначают страницы,  
на которых опубликован 
материал

ГЕОГРАФИЯ НОМЕРА

Уроки китайского
   ИННОВАЦИИ

Виктория ГОЛОВКО 
v.golovko@don.media

Донской регион может стать пер-
вопроходцем в том, что касается 
существенного усовершенствова-
ния процесса изучения китайско-
го языка.

«Яндекс» так не умеет
Речь об амбициозном проекте 

«Транскрипционная система ки-
тайских иероглифов с помощью 
русского алфавита», его руково-
дителем стала Марина Семенова, 
завкафедрой «Интегративная и 
цифровая лингвистика» Донского 
государственного технического 
университета (ДГТУ), кандидат 
филологических наук, профессио-
нальный переводчик.

Ключевой идеей начинания мож-
но назвать импортозамещение, но 
касающееся не товаров или тех-
нологий, а коммуникации. В вузе 
предложили изменить саму сис-
тему изучения китайского языка: 
обозначать транскрипцию (про-
изношение иероглифов) русскими 
буквами, отказавшись от исполь-
зуемой сейчас латиницы.

Идею взяться за разработку та-
кой новации подали студенты вуза.

– В сентябре я пришла на первую 
лекцию к бакалаврам-лингвистам 
по предмету «Основы теории китай-
ского языка», – вспоминает Марина 
Семенова. – Мы начали говорить о 
структуре языка и о том, что про-
изношение китайских иероглифов 
сегодня обозначается с помощью 
букв латинского алфавита, кото-
рые прекрасно знает каждый, кто 
изучал английский. Такая фоне-

тическая запись является между-
народно принятой, носит название 
«Пиньинь». Причем с помощью 
«Пиньинь» звучание иероглифов 
изучают как иностранцы, так и сами 
жители Китайской Народной Рес-
публики. Но студенты заявили, что 
они – патриоты, что на дворе другие 

времена и им не хотелось бы погру-
жаться в китайский посредством 
английского алфавита, а лучше бы 
прибегнуть к кириллице. К слову, 
до революции 1917 года в России со-
здали транскрипционную «Систему 
Палладия» – фонетическую запись 
иероглифов с помощью русских 
букв. Но так как разработали ее пол-
тора столетия назад, фонетических 
реалий современного китайского 
языка она уже не отражает.

Преподаватель не стала возра-
жать, но предложила подумать над 
методикой, которая позволила бы 
использовать русский, но не сти-
хийно или авантюрно, и была бы 
научно проработанной. За это и 
взялись в студенческом научном 
кружке «Интеллектуальные сис-
темы транслингвального кодиро-
вания».
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   ИНВЕСТИЦИИ

Елена БОНДАРЕНКО 
e.bondarenko@don.media

С берегов Невы, где прошел тра-
диционный Петербургский меж-
дународный экономический фо-
рум, Ростовская область привез-
ла подписанные с инвесторами 
соглашения почти на 200 млрд 
рублей. Но главное – прогресс ре-
гиона в формировании благопри-
ятного инвестклимата отметил 
президент Владимир Путин.

Очевидный успех
В этом году ПМЭФ для Рос-

товской области оказался более 
чем результативным. Внимания 
заслуживают не только контрак-
ты, заключенные на его полях, 
хотя их сумма впечатляет. Дело в 
том, что в 2022-м в копилке были 
соглашения почти на 38 млрд руб-

лей, а сейчас – почти на 200 млрд 
рублей.

За год Ростовская область замет-
но улучшила позиции в Нацио-
нальном рейтинге инвестиционно-
го климата, поднявшись с 16-го на 
12-е место. Его каждый год состав-
ляет Агентство стратегических 
инициатив вместе с ведущими 
деловыми объединениями. Экспер-
ты оценивают усилия местных вла-
стей по созданию благоприятных 
условий ведения бизнеса и выяв-
ляют лучшие практики. Прогресс 
Дона отметил и президент.

– В целом в этом списке продви-
нулись 60 регионов. С удовольстви-
ем их назову. Лучшую динамику 
показали Чеченская Республика, 
Ростовская, Саратовская, Костром-
ская области, Ямало-Ненецкий ав-
тономный округ и Забайкальский 
край. Я поздравляю коллег и желаю 
им дальнейших успехов, – отметил 
Владимир Путин.

Новый центр притяжения
Без ложной скромности для дон-

ской экспозиции Агентство инвес-
тиционного развития Ростовской 
области выбрало слоган «Вдохнов-
ляем на инвестиции в Ростовскую 
область». Инвесторам, конечно, 
важны не только слова. 

– Мы подписали сегодня важ-
ное соглашение по реализации 
грандиозного проекта. Это будет 
своеобразный микрорайон со всей 
социальной инфраструктурой, со-
временными центрами притяжения 
для горожан. Такие огромные и 
сложные проекты реализуются при 
поддержке губернатора Василия 
Голубева, донского правитель-
ства, – подчеркнул генеральный 
директор компании «ЮгСтройИн-
вест-Дон» Юрий Иванов.

Долго обсуждаемый проект за-
стройки территории экс-авиагава-
ни на проспекте Шолохова требует 
масштабных вложений. Речь идет 

о сумме свыше 132 млрд рублей. 
Инвестор собирается возвести не 
менее 1,5 млн кв. м жилья, а также 
оборудовать парковки, спортив-
но-развлекательные комплексы, 
разбить два парка. В новом жилом 
комплексе будут поликлиники, а 
также 10 детских садов почти на 
2400 мест и пять школ для 5100 
учеников.

– К проекту хорошо подходит 
определение «комплексный». Там 
запланированы самые разные на-
правления и создание условий, 
чтобы люди работали и жили в 
этом районе. Транспортное обслу-
живание, дорожное строительство, 
коммуникации. Этот процесс се-
годня набирает обороты. Для того 
чтобы обновить этот микрорайон, 
будут привлекать бизнес, различ-
ные структуры. Планы амбици-
озные. Практика есть, – отметил 
Василий Голубев.
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ЛЮДИ  
НОМЕРА
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Виктория Дударева,  
врач

Буду рада, если мой юмори-
стический блог вдохновит 
кого-нибудь выбрать профес-
сию диетолога
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Игорь Гуськов,  
первый замгубернатора РО

Призываю земляков  
22 июня в 12:15  
присоединиться к акции 
«Минута молчания»
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Александр Бурмистров,  
и. о. главного тренера  
ГК «Ростов-Дон»

Для команды «Ростов-Дон» 
все, что не золото, – это  
не успешное выступление
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на 2-е полугодие 2023  года

20 %
СКИДКА – ветеранам и участникам ВОВ, инвалидам,
подробности по бесплатному номеру 8-800-200-58-88

П2774
подписной индекс

300
стоимость подписки  

на электронную версию газеты (PDF)  
на 6 месяцев, руб.

ЧИТАЙТЕ СВЕЖИЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ ПО ВТОРНИКАМ И ПЯТНИЦАМ

podpiska.molotro.ru

ПОДПИСКУ МОЖНО ОФОРМИТЬ В ЛЮБОМ ОТДЕЛЕНИИ СВЯЗИ ИЛИ В РЕДАКЦИИ

подпиСКа
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8-988-946-06-21

НЕТ ВРЕМЕНИ ЗАЙТИ  
НА ПОЧТУ? ПОЗВОНИ!

стоимость подписки на печатную версию газеты  

на 1 месяц, 128,72 руб.

факт

Сейчас в ДГТУ дорабатывают 
проект, цель которого – сде-
лать более удобным описа-
ние тонов, то есть интонаций, 
они очень важны в китайском 
(восходящий тон; тон понижа-
ющийся, а потом восходящий 
и др.). Мечта разработчиков 
– заинтересовать новым спо-
собом изучения иероглифов и 
жителей Поднебесной. В Китае 
общеупотребимы до 20 тысяч 
иероглифов, а всего их в языке 
– около 80 тысяч.

Новая высотаНовая высота

Лилия Федотова,  
заместитель губернатора – 

министр финансов  
Ростовской области

Показатели  Показатели  
областного  областного  

бюджета-2023  бюджета-2023  
как по доходам,  как по доходам,  

так и по расходам  так и по расходам  
выше уровня  выше уровня  

прошлого годапрошлого года
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новости

с Ириной
Варламовой

«Молот» читают не только жители Рос-
товской области. Газеты отправляют 
на передовую, доставка осуществляет-
ся силами волонтеров и офицеров Мин-

обороны России. Зная это, ростовчане и жители 
всего региона обращаются в редакцию с просьбой 
передать слова поддержки военнослужащим, 
участвующим в специальной военной операции.

Вопреки вызовам и угрозам
Министерство финансов Ростовской области и Ростовский государ-
ственный экономический университет (РИНХ) будут сообща решать 
проблемы финансовой грамотности. Соглашение о сотрудничестве 
было подписано на международной научно-практической конфе-
ренции.
– Финансовая грамотность – это экономическая безопасность стра-
ны. Независимо от того, какие угрозы сегодня существуют, работа 
над финансами региона проводится на высшем уровне, – сказала  
заместитель губернатора Ростовской области – министр финансов 
Лилия Федотова. – Об этом говорят результаты исполнения бюдже-
та за 2022 год. И уже на сегодняшний день мы видим, что показатели 
бюджета как по доходам, так и по расходам выше уровня  
прошлого года.

За мужество и отвагу
Бригаде армейской авиации Южного военного округа, дис-
лоцированной в Ростовской области, присвоено наимено-
вание гвардейской. Командующий армией ВВС и ПВО ЮВО 
генерал-лейтенант Николай Гостев прикрепил к боевому 
знамени воинской части Георгиевскую знаменную ленту.
– Тысячи жителей Ростовской области благодарны вам 
за помощь в тушении пожаров в Ростове-на-Дону, лесных 
пожаров в 2017 и 2021 годах, – обратился к военнослу-
жащим заместитель губернатора Ростовской области  
Вадим Артемов. – Сегодня вы с честью выполняете бое-
вые задачи на Запорожском, Херсонском, Луганском,  
Донецком операционных направлениях, проявляя  
при этом мужество и отвагу.2
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СОБЫТИЯ

ЕГЭ на все сто
В донской столице возросло 

количество высших баллов за 
единый государственный эк-
замен.

Как сообщает Министерство 
региональной политики и массо-
вых коммуникаций Ростовской 
области, по результатам ЕГЭ по 
химии, литературе и географии 44 
выпускника из донской столицы, 
Таганрога, Батайска, Шахт, Ново-
черкасска, Усть-Донецкого, Мил-
леровского, Азовского районов и 
ряда других территорий набрали 
100 баллов. 

Особенно высоки показатели 
по русскому языку. В этом году 
100 баллов по русскому языку 
получили 23 человека, а в про-
шлом – лишь семь. По химии 
стобалльников было 10, а теперь 
13. По литературе было пять, в 
этом году – девять. Наметились 
и лидеры: одиннадцатиклассник 
из школы № 104 сдал на высший 
балл экзамены и по химии, и по 
русскому языку.

Нужны  
не только блогеры

С 1 сентября во всех россий-
ских школах, в том числе и дон-
ских, появится новый урок – по 
профориентации.

Об этом стало известно на ХХVI 
Петербургском международном 
экономическом форуме. Урок 
будет называться «Моя Россия – 
новые горизонты». Нововведение 
коснется и донских школ. Первый 
заместитель губернатора Ростов-
ской области Игорь Гуськов от-
метил важную роль проекта «Би-
лет в будущее» в выстраивании 
единой системы профориентации 
в стране для школьников 6–11-х 
классов.

– Это помогает подросткам 
определиться с выбором дела всей 
жизни. Более 108 тысяч донских 
школьников уже стали участни-
ками проекта. А теперь с помо-
щью уроков по профориентации 
в школах мы получим еще один 
эффективный инструмент для про-
фессионального самоопределения 
учащихся, – сказал Игорь Гуськов.

Заслужили погоны
Более 20 выпускников Платов-

ской сотни стали хорунжими и 
вахмистрами.

– Принимая для себя решение 
войти в состав Платовской сот-
ни, каждый из вас тем самым дал 
обещание быть лучшим, жить 
по совести, соответствовать тем 
высоким стандартам, которые 
своей жизнью и подвигами задал 
«вихорь-атаман». Сегодня мож-
но с уверенностью сказать: вы с 
честью выдержали испытания, 
заслужили погоны, – обратился 
к казакам заместитель губерна-
тора Ростовской области, атаман 
«Всевеликого войска Донского» 
Сергей Бодряков.

Напомним, первый выпуск ка-
заков-платовцев (студентов Юж-
но-Российского государственного 
политехнического университета 
(НПИ) имени М.И. Платова) со-
стоялся 26 июня 2015 года. Сей-
час более 20 офицеров-платовцев 
принимают участие в специальной 
военной операции.

Внимание, Черепаха!
Новый глава администрации 

Таганрога Андрей Фатеев при-
нял участие в своем первом суб-
ботнике.

Он прошел в исторической 
роще «Дубки» – любимом месте 
отдыха таганрожцев. Убирали 
территорию вдоль русла малой 
реки Большая Черепаха, протека-
ющей через Таганрог и впадающей 
в залив Азовского моря. Вместе 
с Андреем Фатеевым чистоту 
наводили 200 активистов. Уча-
стие в субботнике принял также 
министр природных ресурсов 
и экологии Ростовской области 
Михаил Фишкин. В итоге даже 
заброшенные углы и неухоженные 
тропинки рощи стали уютными и 
симпатичными.

Напомним, «Дубки» – одно из 
первых искусственных насаж-
дений в степной России. Эту 
рощу еще называют Петровской, 
так как территория нынешних 
«Дубков» была засажена по ука-
зу продолжательницы дел Петра 
Екатерины Второй.

нюансов. Во-вторых, если сравнить 
систему звуков русского и китай-
ского языков, то очевидно, что мно-
гие позиции, особенно это касается 
гласных звуков, совпадают.

Марина Семенова со своим про-
ектом победила в финале регио-
нального этапа всероссийского 
форума «Сильные идеи для нового 
времени». Авторы трех донских 
проектов-триумфаторов уже на 
следующей неделе представят 
регион во всероссийском финале.
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– Сначала мы создали три раз-
ных прототипа, протестировали 
их. Немаловажно и то, что в нашем 
вузе занимались 170 аспирантов из 
Китая. Некоторые из них помогли 
с проверкой всех трех вариантов. 
В результате мы создали алгоритм 
передачи звучания китайских ие-
роглифов с помощью букв русского 
алфавита. Речь идет о 150 иерогли-
фах «первого уровня» в экзамене на 
владение китайским. Кроме того, 
разработано веб-приложение, где в 
автоматическом режиме звучание 
иероглифов описывается с помо-
щью русского языка, – объясняет 
Марина Семенова.

В донском вузе сделали то, что 
не под силу программе «Яндекс.
Переводчик». 

Звуковые совпадения
Важно и то, что замена латини-

цы кириллицей облегчает жизнь 
человеку, изучающему китайский.

– Проверяя наш алгоритм, мы 
провели и такой тест: попросили 
студентов, которые никогда не из-
учали китайский и понятия не име-
ют, как он звучит, прочитать текст 
на языке Поднебесной, используя 
сначала транскрипцию, записан-
ную латинскими буквами, потом – 

русскими. В первом случае они про-
изнесли текст на 15,5% ошибочно, а 
во втором – почти идеально, всего с 
0,04% неточностей, – комментирует 
Марина Юрьевна. – Аспирант из 
КНР был изумлен, сказав, что рус-
скоязычные студенты читают так, 
будто они – носители китайского. 
Причин этого две: во-первых, в 
русском алфавите больше букв, чем 
в английском, поэтому в транскрип-
ции кириллицей можно передать 
большее количество фонетических 

Уроки китайского

Сохранён  
«в неполной мере»

  АРХИТЕКТУРА

Марина СКОПИНЦЕВА 
office@don.media

В начале июня ростовские 
градозащитники обсудили 
проект объединенной зоны 

охраны в исторической части Рос-
това с его авторами – представи-
телями нижегородской компании 
«Аграф».

О перспективах проекта и буду-
щем исторического центра донской 
столицы «Молот» поговорил с 
Григорием Шапиро, председателем 
Ростовского регионального отделе-
ния Союза реставраторов России.

– Как с годами менялись про-
екты по охране исторического 
центра?

– Исторический центр Ростова 
– это кварталы вернакулярной 
(непрофессиональной, народной. 
– Прим. ред.) застройки ниже ули-
цы Московской плюс часть города 
севернее Московской – бывшая 
усадебная застройка, и, собствен-
но, Нахичевань. Каждый из этих 
фрагментов города развивался по 
индивидуальной траектории. На 
данный момент преимущественно 
сохранилась застройка конца XIX 
– начала ХХ веков в стилистике 
эклектики и модерна. Это бывшие 
доходные дома, коммерческие 
здания и промышленные объекты, 
они до сих пор формируют облик 
исторического центра и задают ему 
масштаб застройки. В разное время 
к историческому центру относи-

лись по-разному. В годы советского 
модернизма возникали элементы 
чуждого масштаба, однако в целом 
исторический центр находился в 
сохранности. Первые деструктив-
ные изменения произошли в 1990-
е годы, и процесс продолжается. 
Объединенная зона охраны до сих 
пор не принята. Положение спа-
сают лишь охранные и защитные 
зоны ОКН.

– Как вы оцениваете своевре-
менность нынешнего проекта 
корректировки охранных зон? 
Позволит ли он сохранить ис-
торический центр Ростова-на-
Дону?

– В том виде, как сейчас, – в не-
полной мере.

– Что, на ваш взгляд, недоста-
точно проработано в проекте?

– Высотность, силуэт, ритмоме-
трические построения, колористи-
ческие решения – в историческом 

центре эти параметры должны 
быть жесткими. Все дело в том, 
что большинство ростовских ар-
хитекторов достаточно слабы и 
провинциальны, чтобы форми-
ровать достойную архитектуру в 
историческом центре. Поэтому их 
творческим подвигам необходимы 
ограничители, рамки и регла-
менты, тогда мы избежим второй 
«Афродиты», здания ЮРГИ или 
«Купеческого двора». Это сим-
волы 2000-х – периода благопри-
ятного с инвестиционной точки 
зрения, но негативного с точки 
зрения авторов нового облика го-
рода. Поэтому необходимы градо-
строительные советы (тенденция 
собирать их, к счастью, уже по-
явилась) и привлечение экспертов 
из числа столичных специалистов 
в области градостроительной по-
литики и сохранения памятников 
архитектуры.
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   За то, чтобы дом на Буденновском, 17, стал памятником, проголосовали все члены комиссии

«Наша задача – 
победить!»

донская столица занимала 
11-ю строчку.

– Сохраняется высокий 
уровень образования, ко-
торое студенты получают 
в ростовских вузах, и на-
блюдается рост привлека-
тельности нашего региона 
для молодежи. Понятно, что 
ежегодно первые три места 
занимают Москва, Санкт-
Петербург и Казань, так 
как в этих крупных горо-
дах больше возможностей. 
И молодым людям, обла-
дающим необходимыми 
компетенциями, там проще 
найти высокооплачиваемую 
работу и построить карьеру, 
– отметил Сергей Датченко.

По его мнению, в бли-
жайшие пять лет Ростов 
будет уверенно удерживать 
позицию в рейтинге между 
девятым и 11-м местами.

– Думаю, причина того, 
что Ростов занял последнее 
место в топ-10, заключается 
в близости к местам прове-
дения специальной военной 
операции, – предположила 
экскурсовод Ирина Рясная 
в разговоре с журналистом 
«Молота».

   ПИСЬМА

Александр ОЛЕНЕВ, a.olenev@don.media

В редакцию областной газеты «Молот» продолжают по-
ступать обращения со словами поддержки участников 
специальной военной операции, и особенно – наших зем-
ляков. Ростовчане желают им как можно скорее вернуть-
ся домой невредимыми и с победой. Письма участникам 
СВО – это одна из форм поддержки бойцов, они помо-
гают, укрепляют боевой дух. Сегодня мы публикуем по-
желания, которые передал педагог-организатор Центра 
патриотического воспитания и подготовки юнармейцев 
Дворца творчества детей и молодежи Ростова-на-Дону, 
подполковник запаса Александр Щенников.

   ОБЩЕСТВО

Надежда АЙРУМОВА 
n.airumova@don.media

На днях интернет-сервисы 
«Работа.ру» и «Юmoney» 
проводили опрос и выясни-
ли, какие города в России 
являются наиболее при-
влекательными для моло-
дежи.

Лидером ожидаемо ста-
ла Москва. Столица дает 
множество возможностей 
и перспектив, имеет быст-
рый темп жизни. За нее 
проголосовали 65% людей. 
Второе место занял Санкт-
Петербург, в его пользу 
ответили 55% опрошен-
ных. Любопытно, что Рос-
тов-на-Дону хоть и вошел 
в число лидеров, но занял 
лишь десятое место. За него 
проголосовало всего 9% 
молодежи.

По мнению экскурсовода 
Сергея Датченко, на самом 
деле десятое место – это 
очень хороший результат, 
если учесть, что в прошлом 
году в таком же рейтинге 

кстати

В Ростове-на-Дону здание на проспекте Буденновском, 17, призна-
ли памятником культуры. Это доходный дом купца и торговца ма-
нуфактурными изделиями Чернова. На его месте хотели построить 
современный 10-этажный торговый центр. Неравнозначная замена 
вызвала общественный резонанс, «Молот» писал об этом в номере 
от 10 марта в материале «Башни на башни». Статус объекта культур-
ного наследия спасет дом от сноса.
– Представители инвестора пытались аргументировать тем, что 
это рядовая застройка, и взамен они предлагают прекрасный 
проект. Но это ведь будет уже не тот дом. А стены дома Черно-
ва помнят две войны, дом был полностью реконструирован в 1951 
году, и фасадные стилистическое решения того времени соответ-
ствуют общей стилистике застройки этого участка. Все члены ко-
миссии проголосовали за то, чтобы включить дом на Буденнов-
ском, 17, в список ОКН.

И плюс, и минус
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   Как поясняет Марина Семенова, уже готово и веб-приложение, 
где звучание китайских иероглифов отображается с помощью букв 
русского алфавита
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   По мнению экспертов, в ближайшие пять лет наш город 
будет уверенно удерживать позицию в рейтинге между 
девятым и 11-м местами

– Уважаемые военнослужащие Российской армии, 
добровольцы и мобилизованные, все участники 

специальной военной операции! Сегодня вы нахо-
дитесь на передовом рубеже защиты нашей страны 

и нашего государства от очередной угрозы Запа-
да. У нашей страны не оставалось другого выбо-
ра, кроме как защищать свой суверенитет. Россия 

жива своей историей, уважением к памяти предков, 
гордостью за великие достижения, ставшие нашим 
достоянием. Эту память мы подкрепляем конкрет-

ными делами, прежде всего воспитанием молодежи. 
Наша историческая задача – победить врага, как 

бывало не раз в течение российской истории. Несо-
мненно, вы станете примером для юного поколения 
россиян, а специальная военная операция войдет в 
историю нашей страны. Мы верим в вас, дорогие 
защитники России, в ваши мужество, стойкость, 

преданность Отчизне и верность воинской присяге. 
Как и миллионы соотечественников, желаю вам 

скорейшей победы и возвращения домой.
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Кратчайший путь к морю открыт
   ИНФРАСТРУКТУРА

Вера ВОЛОШИНОВА 
v.voloshinova@don.media

Проект, посвященный развитию 
дальних автомобильных подхо-
дов к Крымскому мосту, завер-
шен: президент РФ Владимир Пу-
тин в режиме онлайн дал старт 
движению автомобилей по трассе 
М-4 «Дон» в обход города Аксая.

Строительство и реконструк-
ция 65-километрового восточного 
обхода Аксая, города-спутника 
Ростова-на-Дону, на федеральной 
трассе М-4 «Дон» закончены на 18 
месяцев раньше запланированного 
срока.

Незадолго до этого корреспон-
дент «Молота» побывала на окон-
чании строительства главного 
искусственного сооружения об-
хода – моста через реку Дон. Он 
представляет собой капитальное 
сооружение по две полосы дви-
жения в каждом направлении. 
Работа близилась к финалу: шло 
сооружение ограждения моста, на 
мостовую часть наносили размет-
ку. Строители позаботились и об 

экологии: вся вода, которая попа-
дает в ливневые спуски, сначала 
будет очищаться и только потом 
сбрасываться в пойму реки. Как 
заверяли строители, даже в слу-
чае паводка не должно случиться 
никаких разливов. 

Обход Аксая – одна из составля-
ющих Ростовского транспортного 
кольца, которое будет включать 12 
автомобильных дорог. Этот проект 
призван избавить Ростов от тран-

зитного трафика. Общая протя-
женность кольца составляет более 
110 км – оно чуть длиннее МКАДа.

Открывшийся 15 июня учас-
ток федеральной трассы «Дон» в 
обход города Аксая Ростовской 
области вместе с западным обхо-
дом Краснодара президент назвал 
«современными скоростными ма-
гистралями».

– Они будут работать на улуч-
шение качества жизни людей, 

существенно сократят время для 
туристов, которые едут отдыхать 
на курорты Крыма и Кубани, в 
целом ощутимо повысят транс-
портный, промышленный, эконо-
мический, аграрный потенциал 
регионов юга России, – подчерк-
нул Владимир Путин.

Из Санкт-Петербурга с пло-
щадки экономического форума 
губернатор Ростовской области 
Василий Голубев сказал, обра-
щаясь к президенту:

– В 2025 году мы планируем за-
мкнуть Ростовское транспортное 
кольцо и создать новые условия 
для взаимодействия с нашими 
новыми территориями. Меняется 
инвестиционная и туристическая 
привлекательность Ростовской 
области. Люди, которые едут на 
море или возвращаются с отды-
ха, могут заехать, например, в 
станицу Старочеркасскую – быв-
шую столицу Всевеликого войска 
Донского.

Губернатор поблагодарил до-
рожных строителей компании 
«Автодор» за работу и высказал 
уверенность, что продолжение 
взаимодействия будет таким же 
эффективным.

Помним войну, скорбим о павших

Привычка играть в регби

   ПАМЯТНЫЕ ДАТЫ

Александр ОЛЕНЕВ 
a.olenev@don.media

22 июня – памятная дата Рос-
сии. Это День памяти и скорби о 
погибших в Великой Отечествен-
ной войне. В этот день в 1941 году 
фашистская Германия напала на 
СССР. Началась самая кровопро-
литная война в истории нашей 
страны, которая длилась поч-
ти четыре года и унесла десятки 
миллионов человеческих жизней.

Кино, концерт и шоу
Историческая реконструкция 

«Защита Брестской крепости» 
уже третий раз проводится в 
Донском военно-историческом 
музее, что расположен в хуторе 
Недвиговка под Ростовом. Это 
часть большого военно-патрио-
тического представления. В этот 
раз посмотреть на него собрались 
сотни людей. Надо сказать, что 
сам музей построен в виде сред-

   СПОРТ ПРОТИВ  
НАРКОТИКОВ

Ирина ВАРЛАМОВА 
i.varlamova@don.media

Если спортсмен прилагает мак-
симум усилий для своего успеха, 
у него не остается ресурса, чтобы 
травить свой организм. Такого 
мнения придерживается учитель 
физкультуры Северной казачьей 
школы Артем Полищук.

О роли спорта  
в хуторе Гашун

Артем был вратарем в ватер-
польном клубе ЦСКА ВМФ, он 
многократный участник и призер 
первенства Москвы, России и раз-
личных международных турниров. 
Окончив педагогическое училище, 
некоторое время работал в Москве 
инструктором в бассейне, а потом 
неожиданно бросил все и переехал 
в донской хутор Гашун Зимовни-
ковского района. И это вовсе не 
странное, а трезвое, взвешенное 
решение. Артем рассудил, что в 
Москве после педучилища у него 
был бы небольшой выбор рабо-
чих мест, и решил поучаствовать 
в программе «Земский учитель». 
Еще интересно было попробовать 
что-то новое, а когда это делать, 
если не в молодости?

В хуторской школе он работает 
с 2021 года, проводит уроки физ-
культуры в начальной школе и кро-
ме этого руководит спортивным 
клубом «Донцы», где работают 
пять спортивных секций.

– Спортивный клуб «Донцы» 
– гордость нашей школы и Север-

невекового замка, и его сочетание 
с оружием XX века выглядит 
очень необычно и притягивает 
зрителей.

В этот же день в окрестностях 
Недвиговки режиссер Михаил 
Кощин снимал художественный 
фильм по военным рассказам 
писателя Андрея Кудрякова. Ре-
конструкторы в форме красноар-
мейцев устало брели по пыльной 
дороге – шла работа над сюжетом 
об отступлении РККА от Ростова 
в июле 1942 года. После этого 
солдаты строем отправились на 
территорию музея и преврати-
лись в защитников Брестской 
крепости.

Перед военным шоу дали кон-
церт. Участники клуба «Казачья 
слава» из Азова блеснули мас-
терством фланкировки шашкой. 
Свои песни исполнил бард Вик-
тор Чуцков. А потом заиграла 
довоенная музыка, и на площадку 
вышли гуляющие пары, как это 
было в последний мирный вечер 
21 июня 1941 года.

ного сельского поселения. У нас 
есть секции тэг-регби, волейбола, 
а также секция совершенствования 
казачьего мастерства. Стрельбе из 
лука, владению пикой и шашкой 
ребят обучает один из родителей, и 
очень успешно. Мы ездим на шер-
миции, где проводятся состязания 
по владению шашкой и луком. 
Участвуем в соревнованиях по 
тэг-регби. В других видах спорта 
мы пока не так сильны, – расска-
зывает Артем.

Попав волею судьбы в донскую 
глубинку, житель огромного ме-
гаполиса понял, как на самом деле 
важна роль спорта на селе, и это 
вовсе не громкие слова.

– Для местных детей спорт 
является одним из ключевых 
развлечений. Ребята охотно при-
нимают участие во всех меропри-
ятиях, будь то «Веселые старты», 
казачьи или спортивные игры. 
Чем разнообразнее, тем лучше, – 
говорит Артем.

Заповедь тренера
Сам он с детства занимался в 

секции по водному полу, и считает, 
что такой образ жизни дает проти-
воядие к различным соблазнам.

– С самого детства я как-то за-
рубил себе на носу, что наркотики 
– это зло. Естественно, общался 
не только с ребятами из секции, 
которые вели здоровый образ 
жизни. Были разные знакомые, но 
желания за компанию попробовать 
запрещенные вещества не было ни-
когда. Что касается такой не менее 
вредной привычки, как курение, 
весь соблазн подавлялся пони-
манием того, что, как минимум, 

Слава победителям
Основные события защиты Бре-

стской крепости были переданы 
схематично. Немецкий перебеж-
чик, словам которого о скором 
нападении Германии не поверили 
советские командиры. Отражение 
первых атак гитлеровцев. Жены 
и дети защитников крепости, ко-

сигареты скажутся на моей двига-
тельной активности, а для водных 
видов спорта быстрота и свободное 
дыхание – одни из основных фак-
торов успеха. В день у нас было 
по две тренировки, на утренней 
мы проплывали 3 км, на вечерней 
примерно столько же, кроме того, 
пробежки, силовые тренировки… 
Согласитесь, с сигаретой в зубах 
все это совместить очень сложно. 
У нас в спортклубе всегда велась 
пропаганда здорового образа жиз-
ни. Мой тренер Айрат Сагитович 
Закиров всегда говорил, что если 
ты профессиональный спортсмен 
и у тебя в приоритете стоит дости-
жение высших спортивных целей, 
то на пути к ним ты должен выкла-
дываться морально и физически. 
В таком случае, если спортсмен 
прилагает максимум усилий для 

торых фашисты использовали в 
качестве живого щита.

Обилие пиротехники: хлопуш-
ки, петарды, дымовые шашки, 
винтовочно-пулеметная стрельба 
(холостыми патронами) и даже 
выстрелы из орудий создавали ил-
люзию настоящего боя. Порой дым 
застилал всю площадку так, что не 

своего успеха, у него не остается 
ресурса, чтобы травить свой орга-
низм, – уверен Артем. – В какой-то 
мере я следую его примеру и бесе-
дую с ребятами, когда есть время. 
Тех, кто курит, отговариваю, но 
когда вижу, что словами не объяс-
нишь, долгих профилактических 
бесед не веду. Говорю, сигарету 
может поднять любой, но далеко 
не каждый может поднять штангу. 
Ну и потом, если подросток регу-
лярно занимается в секции, тяга 
к сигаретам у него уменьшается. 
Доказано, что после двигательной 
активности человеку почти час не 
хочется курить.

У Артема есть хобби – кулина-
рия. Сейчас он отпуске, и в составе 
команды поваров поехал в Туль-
скую область на музыкальный 
фестиваль.

Инвестиции  
по-казачьи

   ЭКОНОМИКА

Александр ОЛЕНЕВ, a.olenev@don.media

В «Центре истинных ценностей» прошла презентация проекта 
«Любо инвестициям», инициатором которого выступила  
медиагруппа «РБК Юг и Северный Кавказ».

Замысел проекта отличается креативностью. Участникам 
дискуссии был задан вопрос: «Что нужно, чтобы инвестициям 
в Ростовской области было «любо»?». Этим словом, как извест-
но, донские казаки выражают свое одобрение. На вопрос отве-
чали руководители управленческих структур региона, топ-ме-
неджеры и учредители компаний. Модератором дискуссии стал 
министр экономического развития Ростовской области Мак-
сим Папушенко.

Во время обсуждения темы прозвучали обзоры основных 
трендов рынка и оценки экспертов по наиболее перспективным 
сферам инвестирования. Главным посылом стал тот факт, что 
несмотря на сложную геополитическую ситуацию, регионы 
юга России демонстрируют рост экономических показателей.

– Я думаю, что мы должны и дальше работать над преферен-
циями для инвесторов, потому что мы не в пустыне находимся. 
У нас очень много конкурентов: это и другие российские реги-
оны, и даже другие страны. Глобальная конкуренция за ин-
вестиции очень острая, – такое мнение выразил генеральный 
директор Агентства инвестиционного развития Ростовской 
области, глава профильного комитета донского парламента 
Игорь Бураков.

Бренд-амбассадор одного из крупнейших винодельческих 
хозяйств донского региона Алексей Матвеенко подчеркнул, 
что локальная идентичность приобретает все более важное 
значение в вопросе привлечения инвестиций. А уж донскому 
казачьему краю такой идентичности не занимать! 

Весьма интересную мысль высказала доцент кафедры ди-
зайна Академии архитектуры и искусств ЮФУ, член Союза 
художников России Юлия Гадзиян.

– Очень многие бренды из Ростовской области называют 
себя иностранными словами, поэтому есть отсылка к какой-то 
другой локации, – очень точно подметила она. – А нужно ис-
пользовать объекты, присущие нашей области: виноградники, 
Дон, раки.

Развитие локальных брендов должно быть связано с мест-
ной спецификой, а у каждого региона она своя. Многие круп-
ные компании хорошо это понимают и толкают бизнес чуть 
дальше того горизонта, где видны только деньги. Понятные и 
привлекательные образы (кони на Дону, горы на Кавказе, море 
на Кубани) способствуют продвижению бизнеса, повышению 
конкурентоспособности его предложений и товаров

Наглядным доказательством стала выставка донского ху-
дожника, основателя казачьего поп-арта Максима Ильинова. 
Специально для проекта он создал «инвестиционное» полотно 
по мотивам его картины «Любо», ставшей для ростовчан од-
ним из символов чемпионата мира по футболу 2018 года.

   Министр Максим Папушенко модерирует дискуссию  
на тему «Любо инвестициям»
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Беспилотники в мирных целях
На Дону планируют создать научно-образовательный центр для работы в сфере беспилот-
ных систем. Такую возможность обсудили на ПМЭФ-2023 во время посещения АО «Научно- 
производственное предприятие «Радар ММС». Компания является одним из лидеров в обла-
сти создания радиоэлектронных систем и комплексов, точного приборостроения, программ-
ного обеспечения.
– Такая инициатива важна для донского региона, она нацелена на создание цифровых тех-
нологий и их внедрение в реальный сектор экономики, даст возможность расширять ис-
пользование летательных аппаратов, в том числе в аграрной отрасли и промышленной сфе-
ре, – подчеркнул первый заместитель губернатора Ростовской области Виктор Гончаров. 
– Важно, что на базе ДГТУ будут созданы условия для обучения и подготовки квалифициро-
ванных инженерных кадров в области электроники и беспилотных технологий.
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   Владимир Путин в онлайн-режиме открыл обход Аксая

было видно бойцов. В реконструк-
ции участвовали макеты немецких 
и советских танков и бронемашин. 
Зрителям было на что посмотреть.

Завершилось военное шоу силь-
ным моментом. Когда стих послед-
ний выстрел и развеялся дым, на 
площадке остались лежать «уби-
тые» советские бойцы. В память 

обо всех погибших в Великую 
Отечественную была объявлена 
минута молчания. И тут в полной 
тишине лежавшие солдаты вдруг 
начали вставать! И вот они снова 
в строю, под красным знаменем. 
Минута молчания прервалась 
восторженными аплодисментами 
зрителей.
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   Так проходила реконструкция «Защита Брестской крепости»
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   В начале отпуска Артем вступил в команду поваров и кормил гостей 
музыкального фестиваля «Дикая мята»



БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ

новости

с Еленой
Бондаренко

Эскимо в тренде
В донской столице на 75% выросли продажи мороженого, подсчитали 
аналитики онлайн-сервиса доставки продуктов. Они проанализировали 
востребованность холодного лакомства с января по май текущего года 
и за аналогичный период 2022-го.
Выяснилось, что более половины любителей мороженого останавли-
вают свой выбор на шоколадном (35%) или ванильном (25%) вкусах. 
Крем-брюле и фисташковое нравится 4% и 3% покупателям соответ-
ственно. При этом популярнее всего у ростовчан мороженое в стакан-
чиках и эскимо. Чуть реже покупают мороженое-сэндвич, рожки  
и брикеты.
Еще одна тенденция – в Ростове-на-Дону на 49% вырос спрос  
на мороженое без сахара.

Книжка не для чтения
Более 295 тысяч жителей донского региона пользуются 
электронной трудовой книжкой, сообщила пресс-служ-
ба отделения Фонда пенсионного и социального страхо-
вания РФ по Ростовской области. Все они имеют постоян-
ный доступ к ее сведениям.
– Это избавляет от необходимости обращаться к работо-
дателю за информацией, что часто сопряжено с подачей 
заявления и ожиданием данных в течение нескольких 
дней, – рассказали специалисты.
С 2021 года для впервые трудоустроившихся граждан 
трудовая книжка сразу ведется в электронном виде без 
оформления бумажной версии. Работники, которые пока 
пользуются традиционной трудовой, в любое время могут 
перейти на электронный формат.

ЭКОНОМИКА
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Отсрочка для гида

Равновесие  
в кармане

«Молоту» управляющий 
директор проекта «Фин-
услуги» Игорь Алутин.

Ставки по долгосрочным 
депозитам остаются выше 
уровня ключевой ставки 
более чем на 1 процентный 
пункт (п.п.). Индекс вкладов 
сроком более одного года 
вырос на 0,22 п.п. и соста-
вил 8,61%.

– То есть банки учитыва-
ют вероятность повышения 
ключевой ставки в перспек-
тиве. Максимальные ставки 
на рынке достигают 10% (по 
вкладам до года) и 11% – по 
более долгосрочным вкладам, 
– отметил Игорь Алутин.

Индекс кредитов состав-
ляет 19,55%. За время с пре-
дыдущего заседания Банка 
России этот показатель сни-
зился на 0,06 п.п.

– Мы полагаем, что став-
ки по депозитам и кредитам 
не отреагируют значитель-
но на решение Банка Рос-
сии, поскольку они достиг-
ли на данный момент неко-
его равновесного состояния, 
– добавил Игорь Алутин.

   СИТ УАЦИЯ

Елена БОНДАРЕНКО, e.bondarenko@don.media, фото: VK.COM

В России продлили срок для прохождения обязательной 
аттестации экскурсоводов и гидов до 1 июля 2024 года. 
Соответствующий закон подписал президент РФ Вла-
димир Путин.

Строгие правила, согласно которым гиды не имели пра-
ва водить экскурсии, не пройдя специального экзамена, 
должны были вступить в силу уже с 1 июля.

Однако, по последним данным регионального мин-
экономразвития, в Ростовской области заветные короч-
ки получили только 24 экскурсовода, в частности один 
гид-переводчик с английского языка. Между тем, по 
данным Ростовстата, на Дону действует 288 турфирм, 
оказывающих услуги экскурсовода.

Аттестацию впервые провели в декабре 2022 года, по-
том еще в феврале и мае. Как стало известно «Молоту», 
очередной экзамен намечается в июле.

   ТЕНДЕНЦИЯ

Герман ПРИШВИН 
office@don.media

21 июля совет директоров 
Банка России соберется 
вновь, чтобы решить, ка-
кой будет ключевая став-
ка. Она остается на уровне 
7,5% годовых с сентября 
2022 года.

Совет директоров еще в 
апреле рассматривал либо 
неизменность ставки, либо 
ее повышение, напомни-
ли «Молоту» опрошенные 
аналитики.

– Можно предположить, 
что дальнейшее решение 
все же будет зависеть от 
характера краткосрочных 
изменений в статистике де-
ловой активности и инфля-
ции, – подчеркнул директор 
офиса рыночных исследова-
ний и стратегии Росбанка 
Евгений Кошелев.

Прогнозируется, что и в 
июле ключевая ставка оста-
нется неизменной (это реше-
ние будет принято в седь-
мой раз). А что сейчас будет 
происходить со ставками по 
кредитам и депозитам?

– По данным нашего ана-
литического центра, индекс 
доходности вкладов в топ-50 
банков по депозитам на три 
месяца составляет 6,75%, 
на полгода – 7,24%, на год – 
7,6%. За месяц после апрель-
ского заседания Банка Рос-
сии ставки практически не 
изменились: рост индекса 
составил всего 0,05 про-
центных пункта, – сообщил 

Гуково как магнит
– Привлекли нового инвестора 

не просто в Ростовскую область, а 
в наш моногород Гуково. На этой 
бывшей шахтерской территории 
нам крайне важно растить новую 
промышленность, не связанную с 
углепромом, – отметил глава АИР 
РО Игорь Бураков.

Так, в моногороде запустят ли-
нии по сухому гранулированию 
минеральных удобрений. Новое 
производство подразумевает вы-
пуск 3000 т в месяц востребован-
ной у селян продукции. Речь идет 
о методе сухого гранулирования, 
который не только экологически 
безопасен, но еще и позволяет 
адаптировать состав удобрений 
к конкретным пот ребностям 
аграриев.

Также в Гукове на площадях 
завода «Титан» создадут индуст-
риальный парк. Согласно его 
концепции, здесь появятся заводы 
различных отраслей.
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Есть где работать

Среди наиболее крупных инвест-
проектов, по которым подписаны 
соглашения на ПМЭФ-2023, гу-
бернатор в своем телеграм-кана-
ле назвал создание крупнейшего 
на Дону тепличного комплекса 
(21 млрд рублей), запуск нового 
производства компьютеров и ком-
плектующих к ним (8 млрд рублей), 
новые заводы по производству 
теплоизоляционных материалов 
(более 8 млрд рублей).

«Все эти проекты решают задачи 
развития экономики и территорий 
Дона, обеспечивают достижение 
технологического суверенитета 
страны, открытие новых рабочих 
мест в регионе», – пояснил своим 
подписчикам Василий Голубев.

Пшеница пригодится
Важно, что в Санкт-Петербурге 

прояснилось будущее проекта-дол-
гостроя, связанного с глубокой пе-
реработкой зерна, более известного 
под названием «Донбиотех». Изна-
чально запуск завода анонсировали 
в 2014 году, однако сроки неодно-
кратно переносились. Сейчас завер-
шить объект собирается компания 
«Русский водород». Ожидается, что 
это произойдет в 2026 году.

– Мы инвестируем около 20 млрд 
рублей. Аналогичных «Донбио-
теху» производств в России нет. 
Реализация проекта важна с точки 
зрения не только инновационного 
подхода в производстве продук-
ции, необходимой животноводству, 
но и социального значения. В Вол-
годонске будет создано 400 рабо-
чих мест, бюджет получит 800 млн 
рублей налоговых поступлений, 
– заявил генеральный директор 
компании Эдуард Давыдов.

На заводе будут принимать пше-
ницу донских хозяйств, а при необ-

ходимости поставки сырья наладят 
и из ближайших регионов.

– Думаю, в ближайшее время 
мы станем свидетелями открытия 
новых производств на террито-
рии Ростовской области, – сказал 
Василий Голубев, подписав это 
соглашение.

Бурёнки и инновации
Новые перспективы обещает и 

масштабная молочная ферма на 1200 
голов, которую инвестор планирует 
начать строить уже в этом году в 
Константиновском районе. Объем 
инвестиций – около 1,5 млрд рублей. 
Ожидается, что объект будет готов 
в течение двух лет. Инвестор уже 
называет ферму инновационной.

– Плановые объемы производ-
ства – около 15 тыс. т молока в 
год. Будут созданы новые рабочие 
места. При реализации проекта 
планируем использовать весь ком-
плекс мер господдержки сельхозто-
варопроизводителей, – сообщил 
президент компании «Агроконсал-
тинг» Владислав Синев, поблагода-
рив губернатора «за колоссальное 
внимание вопросам развития АПК 
Дона и реальные меры поддержки, 
которые существуют в регионе».

Василий Голубев в свою очередь 
отметил, что в Ростовской обла-
сти существуют возможности для 
создания условий по развитию но-
вых технологий в животноводстве. 
Данный проект как раз на это и 
направлен.

Новая высота

Царица с полисом
   АПК

Елена БОНДАРЕНКО 
e.bondarenko@don.media

В первом полугодии 2023 года 
донские аграрии застрахо-
вали будущий урожай ози-

мых культур на сумму 33,5 млн 
рублей. Об этом сообщил глава 
регионального минсельхозпрода 
Константин Рачаловский.

Однажды в поле
Согласно последним данным, 

имеющимся в областном аграрном 
ведомстве, на Дону сейчас застра-
ховано почти 400 тыс. га посевов. 
В целом же предстоящая страда 
пройдет на площади 4,7 млн га, 
2,9 млн га из которых засеяны 
озимыми.

В минсельхозпроде региона 
настаивают на том, что компенси-
ровать убытки от природно-клима-
тических явлений аграрии должны 
прежде всего путем агрострахова-
ния сельхозкультур. 

– Финансовая поддержка из дру-
гих источников на эти цели может 
быть предоставлена только в экс-
тренных случаях, – подчеркнул 
Константин Рачаловский. – Есть 
примеры, которые показывают, 
что данный механизм действует 
эффективно. В 2022 году профи-
нансированы договора сельхоз-
страхования на сумму 151,7 млн 
рублей.

Для доступности страхования 
действует господдержка. Так, хле-
боробы вправе компенсировать 
50% страховой премии при заклю-
чении классических договоров.

– По договорам чрезвычайных 
ситуаций природного характе-
ра субсидируется не менее 80% 
для субъектов малого и среднего 
предпринимательства и не менее 
70% для тех, кто ими не является, 
– уточнил министр.

Госповорот
В целом по стране востребован-

ность страхования посевных пло-
щадей от чрезвычайных ситуаций 
растет. Как отметила заместитель 
министра сельского хозяйства РФ 
Елена Фастова, с 2018 года застра-
хованная площадь увеличилась с 
1,3 млн га до 6,9 млн га в минув-
шем году.

– В текущем году посевных 
площадей застраховано в 2,4 раза 
больше, чем за аналогичный пе-
риод 2022-го, – уточнила Елена 
Фастова.

Активно заботятся фермеры и 
о поголовье, оформляя полисы на 
сельхозживотных.

– В последние годы мы видим, 
что система агрострахования 
меняется, государство пытается 
простимулировать эту отрасль, 
но все равно на сегодняшний день 
процент застрахованных площадей 
примерно в 10 раз меньше, чем в 
развитых странах. Во многом это 
обусловлено негативным опытом, 
с которым столкнулись сельхоз-
предприятия в начале 2000-х го-
дов, – объяснил «Молоту» учре-
дитель Национального аграрного 
агентства Александр Гавриленко.

Он напомнил, что тогда страхов-
щики всеми правдами и неправ-
дами пытались не платить при 
наступлении страховых 
случаев.

– Понятно, что фермеры, столк-
нувшись с мошенничеством и 
нежеланием финансовых орга-
низаций платить «по счетам», 
перестали им доверять. Сейчас 
ситуация постепенно меняется, но 
потребуется несколько лет честной 
и открытой работы, чтобы аграрии 
поверили в страхование и начали 
это делать добровольно, – уверен 
Александр Гавриленко.

В донском свете
Ростовская область будет 

участвовать саммите «Россия 
– Африка», который состоит-
ся в Санкт-Петербурге с 26 по 
29 июля.

По словам министра экономиче-
ского развития Ростовской области 
Максима Папушенко, на донском 
стенде организуют масштабную 
выставку и площадку для деловых 
переговоров.

Ранее в Торгово-промышленной 
палате Ростовской области пре-
зентовали торгово-экономический 
потенциал региона деловым сооб-
ществам Южно-Африканской Рес-
публики. Представитель РФ в ЮАР 
Максим Буреев подчеркнул, что 
есть все предпосылки для наращи-
вания объемов взаимной торговли.

В целом на континенте особенно 
заинтересованы в сотрудничестве 
в сфере развития солнечной и вет-
ровой энергетики. По последним 
данным, более 80% всей вырабо-
танной энергии в ЮАР приходится 
на уголь.

По навигатору
В 240 донских библиотеках 

зап устили бесплатный он -
лайн-курс «Финансовый нави-
гатор».

– Новый проект ориентирован 
на работающих людей, он состо-
ит из трех занятий и содержит не 
только теорию, но и практические 
задания. Например, слушатели 
разбираются, всем ли нужен фи-
нансовый план; на что допустимо 
тратить «подушку безопасности»; 
узнают о том, как выйти из трудной 
финансовой ситуации; как приум-
ножать накопления и защищать 
свои права, – объяснила управ-
ляющий отделением Банка России 
по Ростовской области Наталья 
Леонтьева.

Умные желания
Две трети российских компа-

ний планируют заняться обуче-
нием своих сотрудников.

Об этом свидетельствуют дан-
ные опроса, проведенного службой 
исследований отечественной плат-
формы онлайн-рекрутинга.

Большинство опрошенных рабо-
тодателей в России (68%) уделяют 
внимание производительности 
труда. 33% уже занимаются этим 
процессом и 35% планируют реа-
лизовать его в текущем году.

Основной задачей в сфере повы-
шения производительности труда 
в 2023 году компании называют 
обучение работников и повышение 
их квалификации. Не менее значи-
мы цифровизация и автоматизация 
процессов, этой задачей будут за-
ниматься 59% респондентов.

Потребность в обучении отвеча-
ет и запросам сотрудников, заяви-
ли 96% опрошенных соискателей в 
Ростовской области. Они считают 
важными лично для себя такие 
компоненты трудовых обязанно-
стей и развития, как обучение и 
совершенствование навыков.

Инвестиции на плаву
В этом году в Ростове-на-Дону 

завершится реализация второй 
очереди проекта строительства 
зернового терминала.

Об этом стало известно в мэрии, 
где провели совет по инвестициям.

По словам главы администра-
ции города Алексея Логвиненко, 
общий объем инвестиций в проект 
составил 1,8 млрд рублей.

– Терминал размещен за преде-
лами двухсотметровой водоохран-
ной зоны, чтобы минимизировать 
негативное воздействие на Дон. 
Установленное на нем современное 
оборудование позволяет добиться 
максимальной эффективности при 
минимуме энергоемкости, – отме-
тил сити-менеджер.

В следующем году компания, 
которая реализует импортозамеща-
ющие проекты в области маломер-
ного судостроения, начнет строить 
в донской столице завод полного 
цикла по производству алюмини-
евых лодок и катамаранов.

факт

По данным ЦБ РФ,  
приток средств насе-
ления на текущие сче-
та и депозиты в бан-
ках сохранятся. Однако 
оживление кредитова-
ния и улучшение потре-
бительских настроений 
свидетельствуют  
о дальнейшем сниже-
нии склонности населе-
ния к сбережению.

справка

В минувшем году лидером 
в России по размеру застрахо-
ванных площадей стал Красно-
дарский край. Кубанские агра-
рии застраховали до 631 тыс. га 
посевов. Это в четыре раза 
больше, чем годом ранее, по-
считали в Национальном со-
юзе агростраховщиков (НСА). 
Второе место в рейтинге за-
нял Ставропольский край 
(592 тыс. га), а третье – Рос-
товская область (564 тыс. га). 
На Дону аналитики рынка за-
фиксировали взрывной при-
рост застрахованных площадей 
– в шесть раз. В 2021 году было 
застраховано только 93 тыс. га.
– В прошлом году аграрии  
существенно активизировали 
страхование озимых сельхоз-
культур. Это вывело в лиде-
ры юг России и Центральное 
Черноземье, в которых ози-
мые традиционно имеют су-
щественное значение для зер-
нового растениеводства, – от-
метил президент НСА Корней 
Биждов.

факт

Размер страховых выплат с 
господдержкой ежегодно уве-
личивается с учетом измене-
ния природно-климатиче-
ских условий.
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   В прошлом году аналитики зафиксировали взрывной прирост 
застрахованных площадей в донских полях

кстати

Ростовская область планирует 
активизировать партнерство  
с Китаем в сферах АПК,  
в том числе в переработке сель-
хозпродукции. Об этом заявил 
Василий Голубев, общаясь на 
полях ПМЭФ с чрезвычайным 
и полномочным послом Китай-
ской Народной Республики  
в РФ Чжаном Ханьхуэем.
Губернатор предложил  
в следующем году провести  
Дни Ростовской области в Ки-
тае, а заодно пригласил посла 
посетить с официальным ви-
зитом донской регион. Чжан 
Ханьхуэй пообещал, что при-
едет вместе с большой груп-
пой бизнесменов.

факт

Москва и Ростовская область 
запустят новые экскурсионные 
маршруты, которые объединят 
важные исторические, гастро-
номические и культурные точ-
ки на картах двух регионов.

– Нам предстоит большая работа. Уверена, что любой 
опытный экскурсовод успешно справится с заданиями, 
но начинающим гидам, конечно же, необходимо хорошо 
подготовиться. Полученный аттестат – свидетельство 
того, что экскурсовод свободно владеет необходимым 
объемом знаний, – отметила заместитель министра эко-
номического развития Ростовской области, председатель 
аттестационной комиссии Елена Федотова.

Ростовчанка Елена Лысенко уже позиционирует себя не 
только как специалиста в сфере гостеприимства и туризма, 
но и как аккредитованного гида-экскурсовода. Она водит 
экскурсии по донской столице уже три года.

– В любой профессии есть шарлатаны, в нашей они 
тоже не исключение. Аттестация – это подтверждение 
профессиональных знаний. Я люблю проводить экскурсии 
по старому Ростову, но на экзамене готова была ответить 
на любые вопросы обо всем донском регионе, – сообщила 
«Молоту» Елена Лысенко.

   Чтобы сдать квалификационный экзамен, необходимо 
обладать широким кругозором, констатировала 
Елена Лысенко
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Чертково

Целина
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ПРОЛЕТАРСК

Орловский

Чалтырь

МИЛЛЕРОВО

Матвеев  
Курган

Большая  
Мартыновка

Кашары

Глубокий

Зимовники
Заветное

Дубовское

Романовская

Веселый

Казанская

Багаевская

АЗОВАЗОВ БАТАЙСКБАТАЙСК

Вешенская

Боковская

Милютинская

Обливская

МОРОЗОВСК

Тацинская
БЕЛАЯ КАЛИТВА

СЕМИКАРАКОРСК

ЦИМЛЯНСККОНСТАНТИНОВСК

РОСТОВ-НА-ДОНУРОСТОВ-НА-ДОНУ

ТАГАНРОГТАГАНРОГ

ЗВЕРЕВОЗВЕРЕВО

Каменоломни

Родионово-
Несветайская

ДОНЕЦКДОНЕЦК

Покровское

Куйбышево

Кагальницкая ЗЕРНОГРАД

Егорлыкская

Песчанокопское

САЛЬСК

КАМЕНСК- КАМЕНСК- 
ШАХТИНСКИЙШАХТИНСКИЙ

АКСАЙ

ВОЛГОДОНСКВОЛГОДОНСК

Тарасовский

ГУКОВОГУКОВО

НОВОЧЕРКАССКНОВОЧЕРКАССК

НОВОШАХТИНСКНОВОШАХТИНСК ШАХТЫШАХТЫ

КРАСНЫЙ 
СУЛИН

1. Волгодонск
Круглый стол, посвященный деятельности Центра кризисной беременности 
в Волгодонске и Цимлянске, проведут в Волгодонске 23 июня. Участники обсу-
дят современные подходы в психологической и социальной реабилитации.

2. Зверево
Юбилейный концерт двух известных и любимых в городе коллективов 
– вокального ансамбля «Злата», которому исполнилось 15 лет, и ка-
зачьего хора «Девишникъ» (он отмечает 10-летие), проведут 30 июня 
в концертном зале социально-культурного центра «Маяк». Вход бес-
платный.

3. Новочеркасск
Мировой рекорд в области вокала установила 14-летняя жительни-
ца казачьей столицы Анастасия Петренко. Абсолютно лучшей в мире 
наша землячка стала по такому показателю, как «Самая длинная непре-
рывная вокальная нота, спетая на одном дыхании». Настя держала ноту 
на протяжении 27 секунд без музыкального сопровождения. Чтобы добиться 
такого результата, нужны гибкость голоса и умение его контролировать.

4. Новошахтинск
Отремонтировали асфальтобетонное покрытие автодороги под же-
лезнодорожным путепроводом в поселке Радио. Площадь работ – 
186 кв. м, на них затратили 227,4 тысячи руб-
лей. Жители не однажды просили привести 
эту дорогу в порядок.

5. Таганрог
В городе приступили к капремон-
ту памятников бойцам, погибшим 
в Великую Отечественную войну, 
которые расположены на ули-
цах Бабушкина и Михайловской. 
Приводят в порядок и памятник 
морякам Азовской флотилии на 
улице Портовой. Мемориалы на 
улицах Бабушкина и Михайлов-
ской очистят, облицуют грани-
том. А памятник морякам Азов-
ской флотилии ждет такой ре-
монт: очистка, оштукатуривание по-
верхности мелкозернистыми декоративными 
покрытиями, огрунтовка, окраска пьедестала, очистка и окраска катера. За-
кончить все работы планируется до конца июля.

6. Шахты
24 июня, в День молодежи, в Александровском парке посетителей ждут молодеж-
ный маркет, «фестиваль дарения», байк-шоу, тематические площадки для молодежи, детей 
и их родителей, активные зоны с играми и мастер-классами, конкурсы, викторины, выставки.

7. Азовский район
В селе Самарском заканчивают капремонт сельского Дома культуры. Не-
сколько лет назад здание пострадало из-за серьезного пожара, по поруче-
нию главы региона Василия Голубева его включили в план капремонта. Зда-
ние восстанавливали почти два года, сметная стоимость проекта состави-
ла около 50 млн рублей.

8. Белокалитвинский район
Областные соревнования «Регата памяти Н.Н.  Хопрячкова» по гребному 
спорту проведут 30 июня на базе спортивной школы № 2 в Белой Калитве. 
Состязаться участники будут на дистанциях от 500 до 2000 м.

9. Боковский район
В поселке Краснозоринском идет текущий ремонт участков автомобильных 
дорог на улицах Молодежной и Школьной. Закончить ремонт должны до 30 
июня. Общая протяженность участка, который приведут в порядок, – 1500 м.

10. Дубовский район
Поисковики Заполярья обнаружили предмет, принадлежавший урожен-
цу Дубовского района, участнику Великой Отечественной войны Ивану 

Кирилловичу Донцу. Речь идет о най-
денной именной фляжке. Методист 
историко-краеведческого музея Пе-
ченгского округа Мурманской области 
Анна Чурлик позвонила в газету «Све-
точ» Дубовского района. Так и удалось 
связаться с внучкой героя, находку от-
правят родственникам бойца.

11. Зерноградский район
В хуторе Путь Правды благодаря про-

екту «Сделаем вместе!» проложили новые 
провода уличного освещения и установили 68 
светодиодных светильников. У более чем 700 
жителей появилось качественное современ-
ное энергосберегающее уличное освещение.

12. Усть-Донецкий район
12 июня исполнилось 15 лет со дня смерти дон-

ского писателя Анатолия Калинина, в хуторе Пухля-

   СИТ УАЦИЯ

Александр ОЛЕНЕВ, a.olenev@don.media

Скульптор Дмитрий Лындин на-
правил официальную претензию 
на имя руководителя филиала 
ООО «Новое Содружество» Анд-
рея Грахова. Речь идет о памятни-
ке бывшему гендиректору заво-
да «Ростсельмаш» Юрию Пескову 
на Северном кладбище Ростова.

Тему о заброшенной могиле 
почетного гражданина Ростов-
ской области и Ростова-на-Дону 
«Молот» поднимал в публикациях 
от 23 и 31 марта. По прошествии 
более двух лет после погребения 
на могиле этого заслуженного 
человека не появился хотя бы 
скромный памятник, а на кресте в 
конце марта висела лишь бумажка 
с размытыми буквами.

После молотовской публикации 
дело сдвинулось. ООО «Новое 
Содружество» (которому при-
надлежит завод «Ростсельмаш») 
выделило около 2 млн рублей на 
изготовление и установку памят-
ника на могиле Пескова. Работа 
была заказана известному скуль-
птору Дмитрию Лындину, срок 
окончания работ – 30 июня. Но 
памятник снова под вопросом.

Сейчас надгробие Пескова 
находится в мастерской Лын-
дина. Это массивная стела из 
мансуровского гранита, добыва-
емого на Урале, весом 2,5 т. Ей 
приданы очертания комбайна 
«Нива», который выпускался на 
«Ростсельмаше». Стелу украшает 
бронзовый бюст Пескова, узна-
ваемый и выразительный. Работа 
практически закончена, памят-
ник можно устанавливать, но...

– Представитель 
заказчика г-н Гра-
хов вдруг заявил, 
что ему не нравит-
ся цвет гранитной 
стелы и предло-
жил сделать ее 
«потемнее». Хотя 
мансуровский 
гранит был согла-
сован заранее и 
его цвет изменить 
невозможно никак. 
На все мои во-
просы ответ был: 
переделывайте. 
Фактически – за 
мой счет, – гово-
рит скульптор.

Дмитрий Лын-
дин предлагает за-
казчику письмен-
но оформить свои 
предложения: как 
именно и за чей 
счет будут внесе-
ны изменения в 
памятник, а также 
перенести обозна-
ченный в прежнем 
договоре срок. То, 
что происходит, 
он назвал сабота-
жем со стороны 
заказчика.

16 июня «Мо-
лот» обратился 
в пресс-службу 
«Ростсельмаша» 
с просьбой про-
комментировать 
ситуацию, но на 
момент подпи-
сания номера в 
печать редакция 
ответа не полу-
чила.

Гранитный вопрос

ковском собрались поклонники его творчества. Работали интерактивные площадки «Цыганский 
остров» и «Новочеркасский базар», организованные Раздорским этнографическим музеем-запо-
ведником, можно было побывать в литературно-музыкальной гостиной, увидеть спектакль «И всю-

ду страсти роковые…», выставку работ художника Александра Тимофеева «Раздорские мотивы».

Мой ласковый и нежный слон
   ФОТОФАКТ

Художник Оксана Бегма выпустит 
календарь с животными ростов-
ского зоопарка.
Летние месяцы будут иллюстри-
ровать фламинго, носорог и гор-
ный козел. Слон появится в разде-
ле «зима». И особой логики в та-
ком распределении нет, художни-
ца руководствуется спонтанными 
эмоциями.
– Сначала сложилась концепция: 
зимние месяцы – зимние живот-
ные, то есть те, кто ассоциирует-
ся с холодами и морозом, и те, 
кто зимой выглядит красиво. На-
пример, белый медведь, лиса, 
волк. Лето – крокодил, потому что 
жара, река; и слон, потому что об-

ОБЪЯВЛЕНИЕ:  Утерянный диплом ж 0819423, выданный Ермоленко Максиму 
Владимировичу в 1995 году техническим лицеем машиностроения № 3 г. Рос-
това-на-Дону по профессии токарь 2-го разряда, считать недействительным.

ОБЪЯВЛЕНИЕ:  Аттестат Б 262074 о среднем образовании, выдан-
ный средней школой № 16 Ростова-на-Дону на имя Агафонова Анд-
рея Александровича, считать недействительным в связи с утерей.

 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЕ СОБРАНИЕ РОСТОВСКОЙ ОБЛАСТИ 

ПОСТАНОВЛЕНИЕ  

8 июня 2023 года № 2106 

 

Об избрании мировых судей 

 

Законодательное Собрание Ростовской области ПОСТАНОВЛЯЕТ: 

1. В соответствии с пунктом 31 части 2 статьи 43 Устава Ростовской 

области, статьей 6 Областного закона от 26 апреля 1999 года № 31-ЗС  

«О мировых судьях в Ростовской области», статьей 87
4

 Регламента Законода-

тельного Собрания Ростовской области: 

1) избрать мировым судьей без ограничения срока полномочий Стреб-

кову Инну Михайловну в Первомайский судебный район г. Ростова-на-Дону 

на судебный участок № 6; 

2) избрать мировыми судьями на 3-летний срок полномочий: 

Шанаурову Илону Сейрановну в Зимовниковский судебный район на 

судебный участок № 2; 

Богданову Анастасию Александровну в Красносулинский судебный 

район на судебный участок № 3;  

Бадуру Ивана Александровича в Семикаракорский судебный район на 

судебный участок № 1.  

2. Направить настоящее постановление начальнику Управления 

Судебного департамента в Ростовской области.  

3. Опубликовать настоящее постановление в газете «Молот». 

4. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 

 

Председатель  

Законодательного Собрания 

Ростовской области А.В. Ищенко 

 

 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЕ СОБРАНИЕ РОСТОВСКОЙ ОБЛАСТИ 

ПОСТАНОВЛЕНИЕ  

8 июня 2023 года № 2107 

 

О привлечении судьи, находящегося 

в отставке, к исполнению обязанно-

стей мирового судьи 

 

Законодательное Собрание Ростовской области ПОСТАНОВЛЯЕТ: 

1. В соответствии со статьей 7
1

 Закона Российской Федерации от 26 июня 

1992 года № 3132-I «О статусе судей в Российской Федерации», пунктом 3 ста-

тьи 8 Федерального закона от 17 декабря 1998 года № 188-ФЗ «О мировых 

судьях в Российской Федерации», статьями 6 и 9 Областного закона от 26 апре-

ля 1999 года № 31-ЗС «О мировых судьях в Ростовской области», статьей 87
4

 

Регламента Законодательного Собрания Ростовской области привлечь судью, 

находящегося в отставке, Величко Елену Викторовну к исполнению обязанно-

стей мирового судьи в Октябрьский судебный район г. Ростова-на-Дону на су-

дебный участок № 6 на вакантную должность мирового судьи на срок не более 

одного года.  

2. Направить настоящее постановление начальнику Управления Судеб-

ного департамента в Ростовской области.  

3. Опубликовать настоящее постановление в газете «Молот». 

4. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 

 

Председатель  

Законодательного Собрания 

Ростовской области А.В. Ищенко 

 

 
РОСТОВСКАЯ ОБЛАСТЬ 

О Б Л А С Т Н О Й  З А К О Н  
О РЕГУЛИРОВАНИИ ОТДЕЛЬНЫХ ОТНОШЕНИЙ В СФЕРЕ ОРГАНИЗАЦИИ 

ПЕРЕВОЗОК ПАССАЖИРОВ И БАГАЖА ЛЕГКОВЫМ ТАКСИ  
 

Принят 

Законодательным Собранием 8 июня 2023 года 

 

Статья 1. Предмет регулирования настоящего Областного закона 

Настоящий Областной закон в соответствии с Федеральным законом 

от 29 декабря 2022 года № 580-ФЗ «Об организации перевозок пассажиров и ба-

гажа легковым такси в Российской Федерации, о внесении изменений в отдель-

ные законодательные акты Российской Федерации и о признании утратившими 

силу отдельных положений законодательных актов Российской Федерации» (да-

лее – Федеральный закон) регулирует отношения в сфере организации перевозок 

пассажиров и багажа легковым такси на территории Ростовской области. 

Статья 2. Основные понятия, используемые в настоящем 

Областном законе 

В настоящем Областном законе используются основные понятия, 

предусмотренные Федеральным законом. 

Статья 3. Полномочия Законодательного Собрания Ростовской  

области в сфере организации перевозок пассажиров и 

багажа легковым такси 

К полномочиям Законодательного Собрания Ростовской области в 

сфере организации перевозок пассажиров и багажа легковым такси относятся 

принятие областных законов и контроль за их соблюдением и исполнением. 

Статья 4. Полномочия органов исполнительной власти Ростовской 

области в сфере организации перевозок пассажиров и 

багажа легковым такси 

1. Правительство Ростовской области осуществляет полномочия в 

сфере организации перевозок пассажиров и багажа легковым такси, отне-

сенные Федеральным законом, другими федеральными законами и иными 

нормативными правовыми актами Российской Федерации к ведению и пол-

номочиям органов государственной власти субъектов Российской Федера-

ции, если иное не установлено настоящим Областным законом, другими  
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4) Областной закон от 22 февраля 2018 года № 1339-ЗС «О внесении из-

менений в статьи 1 и 2 Областного закона «О регулировании отдельных отно-

шений в сфере перевозки пассажиров и багажа легковым такси на территории 

Ростовской области»; 

5) Областной закон от 22 ноября 2021 года № 613-ЗС «О внесении изме-

нений в статьи 1 и 2 Областного закона «О регулировании отдельных отноше-

ний в сфере перевозки пассажиров и багажа легковым такси на территории Рос-

товской области». 

 

Губернатор  

Ростовской области В.Ю. Голубев

 

г. Ростов-на-Дону 

9 июня 2023 года 

№ 878-ЗС 
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областными законами, нормативными правовыми актами Губернатора Рос-

товской области или Правительства Ростовской области. 

2. Правительство Ростовской области принимает нормативные право-

вые акты в сфере организации перевозок пассажиров и багажа легковым так-

си также в случаях, когда в соответствии с Федеральным законом, другими 

федеральными законами и иными нормативными правовыми актами Россий-

ской Федерации регулирование соответствующих отношений осуществляет-

ся законодательством субъекта Российской Федерации или нормативными 

правовыми актами субъекта Российской Федерации, если иное не установле-

но настоящим Областным законом, другими областными законами. 

3. Реализация полномочий иных органов исполнительной власти Рос-

товской области в сфере организации перевозок пассажиров и багажа легко-

вым такси осуществляется в пределах компетенции таких органов, опреде-

ленной в соответствии с федеральными и областными законами, норматив-

ными правовыми актами Губернатора Ростовской области или Правительства 

Ростовской области. 

Статья 5. Требования к цветовой гамме кузова легкового такси 

Легковое такси должно соответствовать цветовой гамме кузова желтого 

или белого цвета. 

Статья 6. Срок, на который предоставляется право на 

осуществление деятельности службы заказа  

легкового такси 

Право на осуществление деятельности службы заказа легкового такси 

предоставляется сроком на пять лет. 

Статья 7. Заключительные положения 

1. Настоящий Областной закон вступает в силу с 1 сентября 2023 года. 

2. Со дня вступления настоящего Областного закона в силу признать ут-

ратившими силу:  

1) Областной закон от 18 ноября 2011 года № 728-ЗС «О регулировании 

отдельных отношений в сфере перевозки пассажиров и багажа легковым такси 

на территории Ростовской области»; 

2) Областной закон от 26 июля 2012 года № 916-ЗС «О внесении измене-

ний в Областной закон «О регулировании отдельных отношений в сфере пере-

возки пассажиров и багажа легковым такси на территории Ростовской области»; 

3) Областной закон от 29 февраля 2016 года № 504-ЗС «О внесении изме-

нений в Областной закон «О регулировании отдельных отношений в сфере пе-

ревозки пассажиров и багажа легковым такси на территории Ростовской облас-

ти»; 
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областными законами, нормативными правовыми актами Губернатора Рос-

товской области или Правительства Ростовской области. 

2. Правительство Ростовской области принимает нормативные право-

вые акты в сфере организации перевозок пассажиров и багажа легковым так-

си также в случаях, когда в соответствии с Федеральным законом, другими 

федеральными законами и иными нормативными правовыми актами Россий-

ской Федерации регулирование соответствующих отношений осуществляет-

ся законодательством субъекта Российской Федерации или нормативными 

правовыми актами субъекта Российской Федерации, если иное не установле-

но настоящим Областным законом, другими областными законами. 

3. Реализация полномочий иных органов исполнительной власти Рос-

товской области в сфере организации перевозок пассажиров и багажа легко-

вым такси осуществляется в пределах компетенции таких органов, опреде-

ленной в соответствии с федеральными и областными законами, норматив-

ными правовыми актами Губернатора Ростовской области или Правительства 

Ростовской области. 

Статья 5. Требования к цветовой гамме кузова легкового такси 

Легковое такси должно соответствовать цветовой гамме кузова желтого 

или белого цвета. 

Статья 6. Срок, на который предоставляется право на 

осуществление деятельности службы заказа  

легкового такси 

Право на осуществление деятельности службы заказа легкового такси 

предоставляется сроком на пять лет. 

Статья 7. Заключительные положения 

1. Настоящий Областной закон вступает в силу с 1 сентября 2023 года. 

2. Со дня вступления настоящего Областного закона в силу признать ут-

ратившими силу:  

1) Областной закон от 18 ноября 2011 года № 728-ЗС «О регулировании 

отдельных отношений в сфере перевозки пассажиров и багажа легковым такси 

на территории Ростовской области»; 

2) Областной закон от 26 июля 2012 года № 916-ЗС «О внесении измене-

ний в Областной закон «О регулировании отдельных отношений в сфере пере-

возки пассажиров и багажа легковым такси на территории Ростовской области»; 

3) Областной закон от 29 февраля 2016 года № 504-ЗС «О внесении изме-

нений в Областной закон «О регулировании отдельных отношений в сфере пе-

ревозки пассажиров и багажа легковым такси на территории Ростовской облас-

ти»; 
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Статья 5. Требования к цветовой гамме кузова легкового такси 

Легковое такси должно соответствовать цветовой гамме кузова желтого 

или белого цвета. 

Статья 6. Срок, на который предоставляется право на 

осуществление деятельности службы заказа  

легкового такси 

Право на осуществление деятельности службы заказа легкового такси 

предоставляется сроком на пять лет. 

Статья 7. Заключительные положения 

1. Настоящий Областной закон вступает в силу с 1 сентября 2023 года. 

2. Со дня вступления настоящего Областного закона в силу признать ут-

ратившими силу:  

1) Областной закон от 18 ноября 2011 года № 728-ЗС «О регулировании 

отдельных отношений в сфере перевозки пассажиров и багажа легковым такси 
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РОСТОВСКАЯ ОБЛАСТЬ 

О Б Л А С Т Н О Й  З А К О Н  
О РЕГУЛИРОВАНИИ ОТДЕЛЬНЫХ ОТНОШЕНИЙ В СФЕРЕ ОРГАНИЗАЦИИ 

ПЕРЕВОЗОК ПАССАЖИРОВ И БАГАЖА ЛЕГКОВЫМ ТАКСИ  
 

Принят 

Законодательным Собранием 8 июня 2023 года 

 

Статья 1. Предмет регулирования настоящего Областного закона 

Настоящий Областной закон в соответствии с Федеральным законом 

от 29 декабря 2022 года № 580-ФЗ «Об организации перевозок пассажиров и ба-

гажа легковым такси в Российской Федерации, о внесении изменений в отдель-

ные законодательные акты Российской Федерации и о признании утратившими 

силу отдельных положений законодательных актов Российской Федерации» (да-

лее – Федеральный закон) регулирует отношения в сфере организации перевозок 

пассажиров и багажа легковым такси на территории Ростовской области. 

Статья 2. Основные понятия, используемые в настоящем 

Областном законе 

В настоящем Областном законе используются основные понятия, 

предусмотренные Федеральным законом. 

Статья 3. Полномочия Законодательного Собрания Ростовской  

области в сфере организации перевозок пассажиров и 

багажа легковым такси 

К полномочиям Законодательного Собрания Ростовской области в 

сфере организации перевозок пассажиров и багажа легковым такси относятся 

принятие областных законов и контроль за их соблюдением и исполнением. 

Статья 4. Полномочия органов исполнительной власти Ростовской 

области в сфере организации перевозок пассажиров и 

багажа легковым такси 

1. Правительство Ростовской области осуществляет полномочия в 

сфере организации перевозок пассажиров и багажа легковым такси, отне-

сенные Федеральным законом, другими федеральными законами и иными 

нормативными правовыми актами Российской Федерации к ведению и пол-

номочиям органов государственной власти субъектов Российской Федера-

ции, если иное не установлено настоящим Областным законом, другими  

ливает себя из хобота. Но после недавней экскурсии по зоопарку у меня появилось столько впечатлений, 
что все поменялось. В принципе, весь календарь мог бы быть летним, но я добавила осенних и зимних впе-
чатлений, – рассказывает Оксана.

Художнице больше всего близок жанр 
городского пейзажа, но анималистика – 
это дань семейной традиции.
– Мой папа – известный график-ани-
малист, иллюстратор многих книг о жи-
вотных. Сестра вела кружок юных ани-
малистов, и весь мой пятый класс про-
шел под знаком зоопарка, он мне стал, 
как родной. Сейчас его территория ста-
ла более ухоженной, появилось мно-
го новых редких животных со всего све-
та. Помню, как на слона собирали день-
ги всем городом и как мечтали, чтобы 
его купили. В зоопарке очень живопис-
но, много прудов. Моя задача – обра-
тить внимание на то хорошее, что есть 
в городе. Хочу обратить внимание, что 
не только дети любят рисовать живот-
ных. Зоопарк – отличная зона релакса 
и для взрослых, – говорит Оксана.

Автор: Ирина Варламова. Фото автора

факт

Знаменитый на весь мир российский мансу-
ровский гранит – один из самых популяр-
ных видов декоративного камня. Это очень 
прочная и долговечная горная порода, кото-
рая добывается в Башкирии. Большую цен-
ность граниту обеспечивает его необычная 
окраска – белая с серовато-зелеными вкра-
плениями, имеющая равномерный рисунок 
без посторонних элементов. Он устойчив к 
загрязнениям и неблагоприятным погодным 
условиям. Благодаря своей мелкозернистой 
структуре обладает высокими показателя-
ми прочности. Мансуровский гранит в раз-
личных формах можно встретить в Москве 
(Останкинский парк), Самаре, Казани, Екате-
ринбурге, Челябинске, Сочи (Центральный 
вокзал), Уфе, Астрахани, Санкт-Петербурге, 
городах Северного Кавказа (мечеть в Чечен-
ской Республике) и многих других городах.

   Памятник Юрию Пескову пока остается 
в мастерской
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новости медицины

с Викторией
Головко

ИНФОРМАЦИЯ

БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ

В шаге от гибели
Острый инфаркт выявили у 

ростовчанина во время диспан-
серизации.

Как сообщили в региональном 
минздраве, в поликлинику № 16 
Ростова на диспансеризацию при-
шел 47-летний мужчина. Когда 
его начали расспрашивать о со-
стоянии, он рассказал, что уже 
три недели замечает ноющие боли 
в груди. Ростовчанину провели 
ЭКГ-исследование, которое пока-
зало очаговые изменения в нижней 
стенке миокарда с зоной ишемии 
– подозрение на острый инфаркт 
миокарда. Тогда мужчине срочно 
вызвали скорую, и она отвезла его 
в кардиологическое отделение на 
стационарное лечение, где диагноз 
подтвердился. Пациенту сразу же 
провели стентирование, в резуль-
тате медики без преувеличения 
спасли ему жизнь.

В минздраве напоминают, что 
пройти бесплатную диспансери-
зацию можно в поликлинике по 
месту прикрепления. С 18 до 39 лет 
ее нужно проходить раз в три года, 
с 40 лет – ежегодно.

Самоирония 
как лекарство

Юмористическое начинание 
«Эксперимент «ДиетБлогерша» 
на протяжении нескольких ме-
сяцев претворяет в жизнь из-
вестный ростовский врач-дие-
толог, преподаватель, ассистент 
кафедры ЗОЖ и диетологии рос-
товского медуниверситета, соуч-
редитель Ассоциации диетологов 
Дона Виктория Дударева.

Свои посты она публикует в соц-
сети «ВКонтакте», не преследуя 
глобальных и далеко идущих целей.

– Мой блог скорее о том, что 
юмор, фигурально выражаясь, спа-
сает жизни, облегчает восприятие 
реальности, дает разрядку, – по-
делилась с «Молотом» Виктория 
Дударева.

В блоге в ненавязчивой форме 
рассказывается о конференциях и 
конгрессах, о результатах некото-
рых научных исследований, пока-
заны будни врача.

– Речь заходит и о такой сложной 
и интересной специальности, как 
диетология. Если это кого-нибудь 
подтолкнет к выбору этой дисцип-
лины своей профессией, буду рада, 
– пояснила врач.

Свои фотографии она пропускает 
через фильтры: автор предстает то 
как герой комиксов, то просто как 
человек, не чуждый самоиронии.

На связи 
с Поднебесной

Специалист ростовского На-
ционального медицинского иссле-
довательского центра онкологии 
Мария Коновальчик среди лауре-
атов «Премии Посла КНР в РФ» 
посетила Китай.

Мария Коновальчик – биолог 
клинико-диагностической лабо-
ратории центра. Она получила 
возможность побывать в науч-
но-исследовательских учреждени-
ях и в крупных биомедицинских 
компаниях Китая. Например, в 
Гуанчжоу ростовский специалист 
с коллегами посетила Институт 
точной медицины Фудань, Центр 
научного форума Линшань, а также 
Институт биологической и меди-
цинской техники Академии наук 
провинции Гуандун.

Вторая часть поездки проходила 
в китайском городе Шэньчжэнь. На 
всех встречах ростовчанка расска-
зывала о достижениях ростовского 
онкоцентра.

С обновкой
Новый аппарат УЗИ приобрели 

для ЦРБ Октябрьского района по 
программе «Модернизация пер-
вичного звена здравоохранения».

Как уточнили в областном мин-
здраве, аппарат оснащен различ-
ными датчиками, что позволяет 
проводить много исследований, 
выявлять патологию на ранних 
стадиях. Кроме того, в ФАПы и 
здравпункты района поступили 
фармацевтические холодильники. 
В Октябрьском районе к помощи 
сельских медиков в ФАПах, вра-
чебных амбулаториях и участко-
вых больницах прибегают почти 
63 тысячи человек.

Врач – это особая миссия
В Ростове в честь Дня медицинского работника наградили лучших врачей Дона.
– Человеческий капитал – главная составляющая национального богатства 
страны. Его приумножение напрямую связано со здоровьем, на страже которого 
и стоит армия медицинских работников, – сказал заместитель губернатора  
Ростовской области Андрей Пучков.
Особое внимание всегда уделяется детскому здравоохранению.
– В настоящее время активно идет строительство детского хирургического цен-
тра инновационных технологий. С его введением в строй станет доступен такой 

сложнейший вид медицинской помощи, как пересадка костного мозга, – отме-
тила главный врач областной клинической больницы Светлана Пискунова.
Донские медики, посвятившие себя делу сохранения жизни и здоровья людей, 

становятся волонтерами в зоне спецоперации.
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Не рядом, а вместе
   МУНИЦИПА ЛЬНАЯ 

СЛУ ЖБА

Вера ВОЛОШИНОВА 
v.voloshinova@don.media

Первое место в конкурсе  
«Лучший муниципальный  
служащий городского 
округа» 2022 года –  
у Марины Сапач, сотрудни-
ка управления образова-
ния Ростова.

Направила судьба
Начинала она свою педа-

гогическую работу учите-
лем начальных классов в 
областном Центре психо-
лого-педагогической реа-
билитации и коррекции. 
Вообще-то в планах у нее 
был мединститут, но неу-
дача на экзаменах заставила 
посмотреть, что называ-
ется, в другую сторону. В 
Ростовском педколледже 
помимо подготовки учите-
лей начальных классов су-
ществовало еще и направ-
ление подготовки учите-
лей естественно-научного 
направления – например, 
преподавателей биологии, 
которая ей так нравилась. 
А педколледж располагался 
рядом с ее домом, туда она 

и отправилась. Окончив его, она 
все-таки стала преподавателем 
начальных классов областного 
Центра психолого-педагогической 
реабилитации и коррекции. Среди 
учебных площадок центра был со-
циальный приют «Дом Надежды», 
куда ее и направили.

Дети, как понятно, оказались 
«разноуровневыми», и тогда у 
Марины стали возникать вопро-
сы о развитии каждого из них: 
действительно, почему одному 
ребенку материал дается легко, а 
другой его не очень-то восприни-
мает. И она погрузилась в такую 
специальность, как дефектология.

Видеть проблемные точки
Через год работы Марина Сапач 

поступила в Московский педуни-
верситет на факультет дефектоло-
гии с дополнительной специализа-
цией «логопед», продолжая рабо-
тать в областном центре. Потом в 
ее послужном списке была работа 
в органах опеки, а затем ей пред-

ложили перейти в 
управление об-
разования дон-
ской столицы. 
Сегодня стаж 
е е  м у н и ц и -
пальной служ-
бы – 11 лет, и 
о выборе этого 
пути она абсо-
лютно не жалеет. 
Практика у нее 
хорошая, она по-
нимает, что нужно 
сделать, усовершен-
ствовать, разработать, 
как определить проблемные 
точки. Есть понимание, как сде-
лать так, чтобы намеченное стало 
результативно и мотивировало 
педагогов.

Одно из направлений ее работы 
в управлении – инклюзивное об-
разование, куда входит и развитие 
логопедическо-психологической 
службы, реализация программы 
«Доступная среда». Дети с осо-

бенностями здоровья требуют к 
себе особого внимания, именно 
этому было посвящено ее эссе на 
конкурсе.

Диагональ оказалась 
весёлой

– Мы добились того, что каждый 
родитель, имеющий ребенка с осо-
быми образовательными потребно-
стями, получает внимание и реко-
мендации согласно действующему 
законодательству, – рассказывает 
Марина Сапач. – Управлением об-
разования был создан координаци-
онный совет по развитию инклю-
зивного образования. Все его ме-
роприятия охватывают не только 
узкий круг детей с ОВЗ, но и детей 

из неблагополучных семей, детей 
одаренных и даже детей из других 
государств, детей разных конфес-
сионных групп. То есть речь идет 
об инклюзии с большой буквы.

Не обошли вниманием и педа-
гогов, которые работают в сфере 
инклюзивного образования, а 
также родителей – для них прово-
дились круглые столы. И налицо 
снижение обращений родителей 
особых детей по разным вопросам.

В качестве примера Марина Са-
пач приводит соревнования, при-
думанные вместе с общественной 
организацией инвалидов-опорни-
ков «Феникс», которой руководит 
Галина Соколюк. Это инклюзив-
ный шахматно-шашечный турнир 
«Веселая диагональ». Команды 
смешанные: Ростовская область 
является пятым регионом России, 
который проводит такие соревно-
вания. В планах у координацион-
ного совета – расширение возмож-
ностей для детей с ОВЗ занятий в 
сфере дополнительного образова-
ния в условиях полной инклюзии. 
Речь идет о смешанных группах с 
тем, чтобы дети с особенными по-
требностями социализировались 
и ощущали себя полноценными 
гражданами нашей страны.

   МУЗЫКА

Вера ВОЛОШИНОВА 
v.voloshinova@don.media

В Ростове-на-Дону прошел 
III Всероссийский открытый 
фестиваль композиторов и 
хоровых дирижеров имени 
Виталия Ходоша. 

Мощное 
представительство 

На конкурс было пред-
ставлено более 100 хоровых 
произведений 48 компо-
зиторов из 20 городов. В 
финал вышли 12 конкур-
сантов: шесть в категории 
«Смешанный хор» и шесть в 
номинации «Женский хор».

Дирижеры-хормейстеры 
должны были исполнить 
вместе с хорами по два 
произведения: одно, ото-
бранное жюри из пред-
ставленных на конкурс, 
другое – то, что стало уже 
классикой хорового жанра, 
в том числе произведения 
композитора Виталия Хо-
доша, именем которого и 
назван конкурс.

Всего в конкурсе приня-
ли участие 232 человека: 48 
композиторов, 52 дириже-
ра-хормейстера, 46 педаго-
гов и 86 концертмейстеров 
из 28 городов. 

Самые молодые
Арсений Перминов (Москва) из 

училища имени Свешникова при-
нимал участие в разных хоровых 
конкурсах, но в этом участвовал 
впервые. Он высоко оценил жен-
ский хор Ростовской консерва-
тории имени С.В. Рахманинова, 
дирижируя которым вышел в 
третий тур.

Степан Кудрявцев (также из учи-
лища имени Свешникова) уверен, 
что подобные мероприятия спо-
собствуют развитию талантов и 
общению с коллегами. Степану по 
жребию досталось дирижировать 
женским хором Ростовской консер-
ватории, исполняющим произведе-
ние ростовского автора Анастасии 
Шляховой «Луна».

Требования растут
Член жюри, исполнительный 

директор конкурса, профессор Рос-
товской консерватории Эвелина 
Ходош, сравнивая нынешний кон-
курс и прошлогодний, призналась, 
что в финал прошли более интерес-
ные произведения, да и вообще в 
этом году композиторские работы 
значительно интереснее.

Главный хормейстер Ростовско-
го государственного музыкального 
театра Елена Клиничева заверила 
«Молот», что уровень конкурса 
растет, и, судя по всему, требова-
ния, которые выдвигает это твор-
ческое состязание, участникам 
интересны.

Лучше – хором
– А требования действительно 

интересны, – заявил, открывая 
конкурс, доктор искусствоведения, 
профессор Ростовской консервато-
рии Анатолий Цукер, – поскольку 
это единственный всероссийский 
конкурс, в котором участвуют и 
композиторы, пишущие хоровую 
музыку, и хормейстеры. В конкур-
се участвуют разные композиторы 
(без ограничения возраста), поэто-
му говорить о тенденциях, которые 
сегодня присутствуют в хоровой 
музыке, не приходится. Лучше 
говорить о том, в каком состоянии 
сегодня в России хоровое творче-
ство. Благодаря хоровым конкур-
сам (и конкурсу имени Виталия 
Ходоша в том числе) намечается 
положительная тенденция. Я много 
лет являюсь председателем госко-
миссии отделения композиции и 
в Ростовской консерватории, и в 
консерватории Нижнего Новгоро-
да. И почти никогда на госэкзамен 
не представляются хоровые про-
изведения. Это говорит о том, что 
композиторы в какой-то степени 
боятся писать для хора. Это дей-
ствительно сложно: нужно знать 
специфику голосов и специфику 
их соединения. Но благодаря таким 
конкурсам композиторы все-та-
ки берутся за эту работу. Многие 
представленные произведения 
написаны специально для этого 
конкурса. Из ростовских компози-
торов в финал прошли двое – Ни-
кита Кочур и Анастасия Шляховая.

Гостем конкурса ста л кон-
цертный женский хор Донецкой 
государственной музыкальной 
академии имени С.С. Прокофьева, 
чье выступление (были исполне-
ны духовные и светские произ-
ведения) вызвало бурю эмоций 
у слушателей. Художественный 
руководитель и дирижер хора 
– лауреат международных кон-
курсов, доцент Алиме Мурзаева 
(Донецк, ДНР). 

Первые
Победителями среди дириже-

ров-хормейстеров стали: в катего-
рии «Смешанные хоры» – Андрей 
Кротов (Москва), композитор, 
член Союза композиторов России, 
и Вячеслав Зуев (Екатеринбург), 

дирижер хора, композитор, член 
Союза композиторов России; в 
категории «Женские хоры» – Егор 
Мазин (Москва), студент второго 
курса специальности «Хоровое 
дирижирование» Музыкального 
училища имени Гнесиных, автор 
хоровой, инструментальной, во-
кальной и электронной музыки в 
жанрах поп, R&B, хаус.

Среди композиторов в кате-
гории «ссузы» первое место у 
Арсения Перминова (Москва). В 
категории «вузы» два победите-
ля – Анастасия Моисеева (Ека-
теринбург) и Лусине Григорян 
(Ростов-на-Дону), в категории 
«профессиональные хормейсте-
ры» – Ольга Столярова (Ростов-
на-Дону).
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   Участник конкурса имени Виталия Ходоша женский хор Ростовской 
государственной филармонии, по мнению хормейстеров, проявил 
высокие профессиональные качества

факт

В 2021 году муниципальная школа «Эврика-Развитие» Ростова-на-
Дону стала одной из лучших инклюзивных школ РФ, заняв на феде-
ральном конкурсе «Лучшая инклюзивная школа» второе место.  
В 2023 году лучшим логопедом Ростовской области стала специа-
лист из ростовского детского сада № 118 Светлана Великова.  
Она будет представлять регион на федеральном уровне.

Фото из архива героини публикации

   Марина Сапач – организатор 
соревнований «Веселая 
диагональ»

Информация
В соответствии со ст. 13 ФЗ от 24.07.2002 г. № 101-ФЗ «Об оборо-

те земель сельскохозяйственного назначения» кадастровым инже-
нером ООО «Аршин» Гордиенко Олеся Александровна, (№ квалифи-
кационного аттестата 61-14-1033, почтовый адрес: 344090, г. Ростов-
на-Дону, пер. Машиностроительный, 7/110 офис 419, адрес электр. 
почты: olesya_gordienko_2014@mail.ru, тел. (+7-989-523-61-90), СРО 
«Кадастровые инженеры юга»),  извещает, что ею подготовлен проект 
межевания одного земельного участка, выделяемого в счет доли в 
праве общей долевой собственности на земельный участок с кадас-
тровым номером 61:24:0600013:25, адрес (местоположение): Рос-
товская обл.,  Морозовский район, ЗАО «Комсомольское», пашня. 
Заказчиком работ является: Чекешева Айганум Магзотовна, прожи-
вающая по адресу 347224, Ростовская область, Морозовский район, 
х. Старопетровский, ул. Набережная, д. 9, кв. 2 тел. 8-928-168-12-30

С проектом межевания можно ознакомиться по адресу: г. Ростов-
на-Дону, пер. Машиностроительный, 7/110 офис 419, в рабочие дни 
с 09-00 до 17-00 часов. Возражения относительно размера и место-
положения границ выделяемого в счет земельной доли участка на-
правлять по адресу: 344090, г. Ростов-на-Дону, пер. Машинострои-
тельный, 7/110 офис 419, в течение 30 дней после выхода газеты.

Извещение о проведении собрания о согласовании 
местоположения границ земельных участков

В соответствии со ст. 39 ФЗ №  221  от 24.07.2007 г.  кадастро-
вый инженер ООО «Дом-Земля-Кадастр» Гордиенко Олеся Алек-
сандровна (№  квалификационного аттестата 61-14-1033, почто-
вый адрес: 344090, г.  Ростов-на-Дону, пер. Машиностроительный, 
7/110  офис 419; эл. почта: olesya_gordienko_2014@mail.ru; тел. 
(+7-989-523-61-90), СРО «Кадастровые инженеры юга») извещает о 
проведении собрания заинтересованных лиц для согласования мес-
тоположения границ земельного участка по адресу: Ростовская обл., 
г. Ростов-на-Дону, ул. Подгорная, д. 25, КН 61:44:0060703:6, находя-
щегося в кадастровом квартале 61:44:0060703. Данный земельный 
участок граничит с земельным участком: местоположение: Ростов-
ская обл., г. Ростов-на-Дону, ул. Подгорная, 27, КН 61:44:0060703:5.

Заказчик кадастровых работ – Резанова Инна Владимировна, 
проживающая по адресу: Ростовская обл., г.  Ростов-на-Дону, ул. 
Подгорная, 25.

С проектом межевого плана можно ознакомиться в офисе ООО 
«Дом-Земля-Кадастр», по адресу 344113, г. Ростов-на-Дону, проспект 
Космонавтов, 37, 2 этаж, офис 32, имея при себе правовые документы 
на земельный участок и документы, удостоверяющие личность или 
запросить по адресу электронной почты olesya_gordienko_2014@
mail.ru. Возражения по проекту межевого плана принимаются в срок 
не позднее 30 дней после выхода газеты

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования место-
положения границ состоится по адресу 344113, г. Ростов-на-Дону, 
проспект Космонавтов, 37, 2 этаж, офис 32, 21.07.2023 г. в 11ч 00 мин.

Извещение о месте и порядке ознакомления с проектами  
межевания земельных участков

Заказчиком работ является: Чеботарев Виктор Семенович тел.8-928-752-43-05, адрес: 
Ростовская область, Верхнедонской район, х. Верхняковский, ул. Административная, д 20

Кадастровый инженер Симонов Юрий Алексеевич, № квалификационного аттестата 
№61-11-180 адрес для связи: 346170, Россия, Ростовская область, Верхнедонской район 
ст. Казанская ул. Щербакова,100,2-й этаж. ООО» Недвижимость», E-mail:simon262@mail.
ru, тел.8-928-611-63-05.

Исходный земельный участок, из которого осуществляется выдел земельного участка: 
61:07:0600020:960,расположенный по адресу:Ростовская область, р-н Верхнедонской, в 
границах кадастрового квартала 61:07:0600020,вблизи х.Макаровский, рабочие участ-
ки:пашня:68,60,60,63,74,64,71,84,35;пастбища и сенокосы;34,37,31,32,61,39,36.

С проектами межевания можно ознакомиться в рабочие дни с 8.00 до 12.00 по адре-
су заказчика и кадастрового инженера. Предложения о доработке проектов межевания 
земельных участков, а также обоснованные возражения относительно размера и место-
положения границ, выделяемых в счет земельных долей, участков направлять в течение 
30 дней с момента опубликования настоящего извещения по адресу кадастрового инже-
нера и по адресу органа государственной регистрации: 346270,Ростовская область,Шоло-
ховский р-н, ст. Вешенская, ул. Подтелкова, 47, Межмуниципальный отдел по Верхнедон-
скому Шолоховскому районам Управления Федеральной Службы Государственной реги-
страции,кадастра и картографии Ростовской области.

Извещение о согласовании проектов межевания земельных участков,  
образуемых в счет земельных долей

Кадастровым инженером Федоровым Алексеем Павловичем извещаются собственники земельных долей зе-
мельного участка с кадастровым номером 61:18:0600018:343, местоположение: Ростовская обл, р-н Красносулин-
ский, СПК «Садки» р/у 1,3,6,7,9,10-17,19,20,28,39-41,43,44,48,50,54-57,86,94,95,3-2 по 3-7,4-1 по 4-8,4-10 по 4-23,13-
1 по 13-4,15-1,23,34, о проведении кадастровых работ по формированию земельных участков путем выдела в счет 
земельных долей из вышеуказанного земельного участка сельскохозяйственного назначения в соответствии со 
ст. 13, 13.1, 14 Федерального закона «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» от 24 июля 2002г.  
№ 101-ФЗ и о согласовании проектов межевания выделяемых земельных участков. 

Сведения о заказчике работ по подготовке проектов межевания: Проненко Марина Геннадьевна, адрес: 344033, 
Ростовская область, г. Ростов-на-Дону, ул. Магнитогорская, д. 2в, кв. 7.

Проект межевания земельного участка подготовлен кадастровым инженером Федоровым Алексеем Павловичем, 
355000, Ставропольский край, г. Ставрополь, ул. Перспективная, д. 52, кв. 3 E-mail: geo026@mail.ru, тел. 8-903-440-30-02.

С проектами межевания земельных участков, выделяемых в счет земельных долей, можно ознакомиться по адре-
су: 355040, Ставропольский край, г. Ставрополь, ул. Пирогова, 15\1, оф. 125 в течение 30 дней со дня опубликования 
в рабочие дни с 9-00 час. до 12-00 часов.

Обоснованные возражения относительно размера и местоположения границ выделяемых в счет земельных долей 
земельных участков, после ознакомления с проектами межевания, заинтересованным лицам можно вручать или на-
правлять кадастровому инженеру по адресу: 355000, Ставропольский край, г. Ставрополь, ул. Перспективная, д. 52, кв. 
3, а также в орган регистрации прав по месту расположения исходного земельного участка (Управления Федеральной 
службы государственной регистрации, кадастра и картографии по Ростовской области) по адресу: 344002, Ростов-
ская область, город Ростов-на-Дону, пер. Соборный, дом 2А/1, в течение 30 дней со дня опубликования извещения.

Извещение о проведении собрания о согласовании местоположения границы земельного участка
Кадастровым инженером Кива Ангелиной Владимировной, 344038, г. Ростов-на-Дону, пр. М. Нагибина, 14а, оф. 

631а, e-mail: kadastr61@mail.ru, т. 8 (928) 179-69-79, 8 (863) 310 71 54, квалификационный аттестат № 61-11-465, № ре-
гистрации в государственном реестре лиц, осуществляющих кадастровую деятельность 14867, в отношении земель-
ного участка с кадастровым номером 61:02:0501601:480, расположенного по адресу: Ростовская обл., р-н Аксайский, 
п. Щепкин, за чертой н/п, с/т «Ветеран», участок №, 155, выполняются кадастровые работы по уточнению местопо-
ложения границы. Заказчиком кадастровых работ является Тюрина Татьяна Александровна, проживающая по адре-
су: Ростовская область, г. Ростов-на-Дону, ул. Королева, д. 1, кв. 95, т. 8 (960) 455-75-15.

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границ состоится по адресу: г. Ростов-
на-Дону, пр. М. Нагибина, 14а, оф. 631а «20» июля 2023 г. в 10:00 часов. С проектом межевого плана земельного участ-
ка можно ознакомиться по адресу: г. Ростов-на-Дону, пр. М. Нагибина, 14а, оф. 631а. Обоснованные возражения от-
носительно местоположения границ, содержащихся в проекте межевого плана, и требования о проведении согла-
сования местоположения границ земельных участков на местности принимаются с «20» июня 2023 г. по «19» июля 
2023 г. по адресу: г. Ростов-на-Дону, пр. М. Нагибина, 14а, оф. 631а.

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение границ: 
61:02:0501601:628, по адресу: Ростовская обл., р-н Аксайский, п. Щепкин, за чертой н/п, с/т «Ветеран», уч. №154; 
61:02:0501601:424 по адресу: Ростовская обл., р-н Аксайский, п. Щепкин, за чертой н/п, с/т «Ветеран», участок № 156.

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий 
личность, а также документы о правах на земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 40 Федерального за-
кона от 24 июля 2007г. № 221-ФЗ «О кадастровой деятельности»).

http://ivo.garant.ru/document?id=12027542&sub=0


Извещение о согласовании проекта  
межевания земельного участка
Кадастровым инженером Тарасенко Ольгой Николаев-
ной, квалификационный аттестат 34-11-113, почтовый 
адрес: 346200, Ростовская область, Кашарский район, 
сл. Кашары, ул. Ленина 57, e-mail: ont253@mail.ru, те-
лефон: 8-928-767-08-35, подготовлен проект межева-
ния земельного участка в связи с выделением земель-
ных долей из общей долевой собственности на земель-
ный участок, земли сельскохозяйственного назначения 
общей площадью 982794 кв.м. Кадастровый номер ис-
ходного земельного участка 61:16:0600004:331, мес-
тоположение: Ростовская область, Кашарский район, 
примерно в 500 м по направлению на запад от ори-
ентира с.Верхнемакеевка. Заказчиком кадастровых 
работ является Требкин Вячеслав Иванович, прожи-
вающий по адресу: Ростовская область, Кашарский 
район, сл.Верхнемакеевка, ул.Заречная, дом 6. Теле-
фон: 8-918-545-73-44.
Проект подготовлен в связи с намерением заказчи-
ка выделить земельные доли в соответствии с Феде-
ральным Законом №101-ФЗ от 24.07.2002 г. «Об обо-
роте земель сельскохозяйственного назначения» с из-
менениями, дополнениями, вступившими в действие с 
31.07.2005 г. и 01.07.2011 г.
Ознакомиться с проектом межевания, направить обос-
нованные возражения относительно размера и место-
положения границ земельного участка, выделяемого в 
счет земельных долей, а так же предложения о дора-
ботке проекта межевания земельных участков после 
ознакомления с ним, заинтересованные лица могут по 
адресу:346200, Ростовская область, Кашарский район, 
сл.Кашары, ул.Ленина, 57. При себе иметь документ, 
удостоверяющий личность, а также документы о пра-
вах на земельный участок. Ознакомиться с проектом 
межевания, направить предложения  о его доработке, 
а также направить обоснованные возражения относи-
тельно размера и местоположения границ земельного 
участка, выделяемого в счет земельных долей, заин-
тересованные лица могут в течение 30 дней с момен-
та опубликования настоящего извещения.

Уведомление об отсутствии намерения 
заключить договор аренды на новый срок
Я, Бачков Вадим Васильевич, зарегистрирован-
ный по адресу Ростовская область, Егорлыкский 
район, станица Егорлыкская, пер. Лермонтов-
ский, дом. 16, являюсь собственником земель-
ных долей общей площадью 828000 кв. м. и 
арендодателем по договору аренды земель-
ного участка сельскохозяйственного назначе-
ния (при множественности лиц) с кадастровым 
номером 61:12:0600801:715 от 14 ноября 2013 
года, зарегистрированного в ЕГРН, номер госу-
дарственной регистрации  61:12:0600801:715-
61/015/2020-1254, сроком на 10 лет, срок дей-
ствия с 28.11.2013 по 28.11.2023 г., 
Уведомляю арендатора АО «Учхоз Зерно-
вое» и участников общедолевой собственно-
сти земельного участка с кадастровым номе-
ром 61:12:0600801:715 об отсутствии намере-
ния продлить договор аренды, равно как и за-
ключить новый договор на новый срок после 
28 ноября 2023 г.

Уведомление об отсутствии намерения 
заключить договор аренды на новый срок
Я, Квитко Валентина Александровна, зареги-
стрированная по адресу Ростовская область, 
Зерноградский район, г. Зерноград, ул. Гайда-
ра, дом 86/36, являюсь собственником земель-
ных долей общей площадью 736000 кв. м. и 
арендодателем по договору аренды земель-
ного участка сельскохозяйственного назначе-
ния (при множественности лиц) с кадастровым 
номером 61:12:0600801:715 от 14 ноября 2013 
года, зарегистрированного в ЕГРН, номер госу-
дарственной регистрации  61:12:0600801:715-
61/015/2020-1254, сроком на 10 лет, срок дей-
ствия с 28.11.2013 по 28.11.2023 г., 
Уведомляю арендатора АО «Учхоз Зерно-
вое» и участников общедолевой собственно-
сти земельного участка с кадастровым номе-
ром 61:12:0600801:715 об отсутствии намере-
ния продлить договор аренды, равно как и за-
ключить новый договор на новый срок после 
28 ноября 2023 г.
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криминальные
новости

с Александром
Оленевым

Общественная Приемная департамента потребительского рынка 
Ростовской области по вопросам защиты прав потребителей 

для оказания населению бесплатной консультационной помощи  
в г. Ростове-на-Дону

В рамках реализации государственной подпрограммы Ростовской 
области «Защита прав потребителей в Ростовской области» 
на территории г. Ростов-на-Дону продолжает осуществлять 

деятельность Общественная Приемная департамента 
потребительского рынка Ростовской области по вопросам защиты 

прав потребителей для оказания населению  
бесплатной консультационной помощи.

Общественная приемная находится по адресу:  
г. Ростов-на-Дону, пер. Газетный, д. 33

Режим работы: со вторника по четверг – с 9:00 до 18:00 часов 
(перерыв с 13.00 до 14.00)

Бесплатная консультация по телефону: 8-988-54-48-008

Информация
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       Отчет об итогах голосования на годовом  Общем собрании 

Акционерного общества «Атаманский элеватор» 

(АО «Атаманский элеватор») 

 

        Полное фирменное наименование: Акционерное общество «Атаманский элеватор». 

 

Вид Общего собрания: годовое Общее собрание акционеров.   

Форма проведения Общего собрания: собрание (совместное присутствие акционеров для 

обсуждения вопросов повестки дня и принятия решений по ним).  

 

Место нахождения общества: Российская Федерация, Ростовская область, Егорлыкский 

район. 

Адрес общества:  347660,  Ростовская область,  Егорлыкский район, станица Егорлыкская,              

ул. Элеваторная, 20. 

 

Дата проведения годового Общего собрания акционеров: 16 июня 2023 г. 

Дата определения (фиксации) лиц, имевших право на участие в общем собрании:                       

23 мая  2023 г.   
 

Место проведения Общего собрания, проведенного в форме собрания:                                      

347660, Российская Федерация, Ростовская область, Егорлыкский район, станица 

Егорлыкская, улица Элеваторная, 20 (актовый зал). 

 

Время начала регистрации лиц, имеющих право на участие в Общем собрании, 

проводимом в форме собрания: 10 час. 20 мин. 

Время окончания регистрации лиц, имеющих право на участие в Общем собрании, 

проводимом в форме собрания: 12 час. 30 мин. 

Время открытия годового Общего собрания, проводимого в форме собрания:   11 час. 00 

мин. 

Время начала подсчета голосов: 12 час. 35  мин. 

Время  закрытия годового Общего собрания, проводимого в форме  собрания:   12  час. 45  

мин. 

 

                       Повестка дня годового Общего собрания акционеров: 

 

1. Утверждение годового отчета Общества за 2022 год. 

2. Утверждение годовой бухгалтерской (финансовой) отчетности Общества за 2022 год, в том 

числе отчета о финансовых результатах. 

3. Утверждение допущенного Обществом убытка по  результатам 2022 финансового  

года, в том числе выплата (объявление) дивидендов. 

4. Избрание членов Совета директоров Общества. 

5. Избрание членов  Ревизионной комиссии Общества. 

 

      Вопрос № 1 «Утверждение годового отчета Общества за 2022 год»».   

 

      Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имеющих право на 

участие в Общем собрании, по данному вопросу повестки дня составляет 11 635  голосов.              

      Число голосов, приходившихся на голосующие акции Общества по данному вопросу 

повестки дня Общего собрания, определенное с учетом 4.24 Положения Банка России от 

16.11.2018 N 660-П "Об общих собраниях акционеров" (далее - Положения) составляет 11 635  

голосов. 
      Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в Общем собрании, по 

данному вопросу повестки дня общего собрания составляет 11 091 голос или  95,32  % от 
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общего числа голосов. 

      Счетной комиссией получено 2 бюллетеня для голосования, что составляет 11 091 голос. 

      Кворум по данному вопросу имелся - 95,32 %.  

      При подсчете голосов установлены следующие результаты: 

- «за»            11 091 голос    или 100,00 %; 

- «против»            0  голосов  или  0,00 %; 

- «воздержался»   0  голосов или 0,00 %. 

 

     Число голосов по данному вопросу повестки дня Общего собрания, поставленному на 

голосование, которые не подсчитывались в связи с признанием бюллетеней 

недействительными и по иным основаниям: 0 голосов. 

     Число голосов по данному вопросу, которые не подсчитывались в связи с тем, что 

бюллетени не были сданы акционерами – 0 голосов; количество бюллетеней – 0 штук. 

      Решение принято 100,00 % голосов владельцев (их законных представителей) голосующих 

акций, присутствующих на собрании. 

 

     Формулировка принятого решения: 

     Утвердить  годовой  отчет Общества  за 2022 год. 

 

     Вопрос № 2  «Утверждение годовой бухгалтерской (финансовой) отчетности Общества за 2022 

год, в том числе отчета о финансовых результатах». 

 

      Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имеющих право на 

участие в Общем собрании, по данному вопросу повестки дня составляет 11 635 голосов.              

      Число голосов, приходившихся на голосующие акции Общества по данному вопросу 

повестки дня Общего собрания, определенное с учетом 4.24 Положения составляет 11 635  

голосов. 
      Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании, по 

данному вопросу повестки дня Общего собрания составляет 11 091 голос или 95,32 % от 

общего числа голосов. 

      Счетной комиссией получено 2 бюллетеня для голосования, что составляет 11 091 голос. 

      Кворум по данному вопросу имелся – 95,32 %.  

      При подсчете голосов установлены следующие результаты: 

- «за»            11 091 голос    или 100,00 %; 

- «против»            0  голосов  или  0,00 %; 

- «воздержался»   0  голосов или 0,00 %. 

 

     Число голосов по данному вопросу повестки дня Общего собрания, поставленному на 

голосование, которые не подсчитывались в связи с признанием бюллетеней 

недействительными и по иным основаниям: 0 голосов. 

     Число голосов по данному вопросу, которые не подсчитывались в связи с тем, что 

бюллетени не были сданы акционерами – 0 голосов; количество бюллетеней – 0 штук. 

      Решение принято 100,00 % голосов владельцев (их законных представителей) голосующих 

акций, присутствующих на собрании. 

 

     Формулировка принятого решения: 

     Утвердить годовую бухгалтерскую (финансовую) отчетность Общества за 2022 год, в 

том числе отчет о финансовых результатах. 

 

     Вопрос № 3 «Утверждение допущенного Обществом убытка по  результатам 2022 

финансового  года, в том числе выплата (объявление) дивидендов». 

 

      Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имеющих право на 
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участие в Общем собрании, по данному вопросу повестки дня составляет 11 635 голосов.              

      Число голосов, приходившихся на голосующие акции Общества по данному вопросу 

повестки дня Общего собрания, определенное с учетом 4.24 Положения составляет 11 635  

голосов. 
      Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании, по 

данному вопросу повестки дня Общего собрания составляет 11 091 голос или 95,32 % от 

общего числа голосов. 

      Счетной комиссией получено 2 бюллетеня для голосования, что составляет 11 091 голос. 

      Кворум по данному вопросу имелся – 95,32 %.  

      При подсчете голосов установлены следующие результаты: 

- «за»            11 091 голос    или 100,00 %; 

- «против»            0  голосов  или  0,00 %; 

- «воздержался»   0  голосов или 0,00 %. 

 

     Число голосов по данному вопросу повестки дня Общего собрания, поставленному на 

голосование, которые не подсчитывались в связи с признанием бюллетеней 

недействительными и по иным основаниям: 0 голосов. 

     Число голосов по данному вопросу, которые не подсчитывались в связи с тем, что 

бюллетени не были сданы акционерами – 0 голосов; количество бюллетеней – 0 штук. 

      Решение принято 100,00 % голосов владельцев (их законных представителей) голосующих 

акций, присутствующих на собрании. 

 

     Формулировка принятого решения: 

      Утвердить допущенный Обществом убыток за отчетный  2022 год, а также выплату 

дивидендов и их размер: 

а)  утвердить убыток отчетного 2022 г. Общества в размере 6 396 000 рублей;                                       

      б) дивиденды по обыкновенным именным бездокументарным акциям Общества  по 

итогам работы за  2022 год не выплачивать (не объявлять).  

 

      Вопрос № 4 «Избрание членов  Совета директоров Общества».   

 

        По данному вопросу проводилось кумулятивное голосование (на каждую голосующую 

акцию приходится число голосов, равное 5 (Пяти) – количественному составу Совета 

директоров).   

      Число кумулятивных  голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, 

имеющих право на участие в Общем собрании, по данному вопросу повестки дня составляет           

58 175 голосов.  

      Число кумулятивных  голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, 

имеющих право на участие в общем собрании, по данному вопросу повестки дня собрания, 

определенное с учетом 4.24 Положения составляет 58 175 голосов.  

      Число кумулятивных голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в Общем 

собрании, по данному вопросу повестки дня Общего собрания составляет 55 455 голосов или 

95,32 % от общего числа голосов. 

      Счетной комиссией получено 2 бюллетеня для голосования, что составляет 55 455  

кумулятивных голосов. 

      Кворум по данному вопросу кворум имелся - 95,32 %.  

      При подсчете голосов установлены следующие результаты: 

 

№ 

п/п 

Ф.И.О. кандидата Количество 

голосов, 

поданных «ЗА» 

кандидата 

«ПРОТИВ 

всех 

кандидатов» 

«ВОЗДЕРЖАЛСЯ 

по всем 

кандидатам» 
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участие в Общем собрании, по данному вопросу повестки дня составляет 11 635 голосов.              

      Число голосов, приходившихся на голосующие акции Общества по данному вопросу 

повестки дня Общего собрания, определенное с учетом 4.24 Положения составляет 11 635  

голосов. 
      Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании, по 

данному вопросу повестки дня Общего собрания составляет 11 091 голос или 95,32 % от 

общего числа голосов. 

      Счетной комиссией получено 2 бюллетеня для голосования, что составляет 11 091 голос. 

      Кворум по данному вопросу имелся – 95,32 %.  

      При подсчете голосов установлены следующие результаты: 

- «за»            11 091 голос    или 100,00 %; 

- «против»            0  голосов  или  0,00 %; 

- «воздержался»   0  голосов или 0,00 %. 

 

     Число голосов по данному вопросу повестки дня Общего собрания, поставленному на 

голосование, которые не подсчитывались в связи с признанием бюллетеней 

недействительными и по иным основаниям: 0 голосов. 

     Число голосов по данному вопросу, которые не подсчитывались в связи с тем, что 

бюллетени не были сданы акционерами – 0 голосов; количество бюллетеней – 0 штук. 

      Решение принято 100,00 % голосов владельцев (их законных представителей) голосующих 

акций, присутствующих на собрании. 
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№ 

п/п 

Ф.И.О. кандидата Количество 

голосов, 

поданных «ЗА» 

кандидата 

«ПРОТИВ 

всех 

кандидатов» 

«ВОЗДЕРЖАЛСЯ 

по всем 

кандидатам» 
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55 455 

 

0 

 

0 

1. 1. Колташов Олег Анатольевич 11 091   
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3. 3. Пеньковская Евгения 

Валерьевна 

11 091   

4. 4. Стрельников Михаил 

Викторович 

11 091   

5. 5. Головня Владимир 

Александрович 

11 091   

      Недействительными признаны бюллетени, обладающие  0 голосами. 
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человек из числа следующих кандидатов, включенных в список кандидатур для 

голосования по выборам в Совет директоров Общества, путем кумулятивного 

голосования:  

1. Колташов Олег Анатольевич; 

2. Костин Илья Юрьевич; 

3. Пеньковская Евгения Валерьевна; 

4. Стрельников Михаил Викторович; 

5. Головня Владимир Александрович. 

 

      Вопрос № 5 «Избрание  членов  Ревизионной комиссии Общества». 

 

     Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имеющих право на 

участие в Общем собрании, по данному вопросу повестки дня составляет 11 635 голосов. 

     Число голосов, приходившееся на голосующие акции Общества по данному вопросу 

повестки дня общего собрания составляет 11 635 голосов. 

     Число голосов, приходившихся на голосующие акции Общества по данному вопросу 

повестки дня общего собрания, определенное с учетом 4.24 Положения составляет 3 225  

голосов. 

     Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании, по данному 

вопросу повестки дня общего собрания составляет 2 681 голос или 83,13 % от общего числа 

голосов. Кворум по данному вопросу имеется. 

     Число голосов, приходящихся на акции, которыми обладают члены Совета директоров и 

лица, занимающие должности в органах управления Общества, не участвующие в голосовании 

согласно п. 6 ст. 85 Федерального закона "Об акционерных обществах": 8 410 голосов или              

72,28 % от общего числа голосов.   
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      По данному вопросу кворум имелся - 83,13 %.  

      При подсчете голосов установлены следующие результаты: 

 

 

«ЗА» «ПРОТИВ» «ВОЗДЕРЖАЛСЯ» № 

п/п 

Ф.И.О. кандидата 

голосов %  голосов %  голосов % 

 

5 

1. Лысцева Ольга 

Андреевна 

2 681 100,00 0 0,000 0 0,00 

2. Куприенко Ирина 

Алексеевна 

2 681 100,00 0 0,000 0 0,00 

3. Шулин Денис 

Константинович 

2 681 100,00 0 0,000 0 0,00 

      Недействительными признаны бюллетени, обладающие  0 голосов. 

      Число голосов по данному вопросу, которые не подсчитывались в связи с тем, что 

бюллетени не были сданы акционерами – 0 голосов ; количество бюллетеней – 0 штук. 

 

     Формулировка принятого решения: 

     избрана Ревизионная комиссия Общества в количестве трех человек из следующих 

кандидатов, включенных в список кандидатур для голосования по выборам в 

Ревизионную комиссию Общества: 

 Лысцева Ольга Андреевна; 

 Тимофеева Елена Ашимкановна; 

 Хребтова Наталья Альбертовна. 

 

 
     Данный "Отчет об итогах голосования на годовом Общем собрании акционеров     

АО «Атаманский элеватор» будет опубликован  в  общественно-политической газете 

Ростовской области «Молот», не позднее четырех рабочих дней после даты закрытия 

Общего собрания акционеров. 

 

 

Функцию счётной комиссии выполнял Регистратор. 

Полное фирменное наименование Регистратора: Общество с ограниченной 

ответственностью "Южно-Региональный регистратор".  

Место нахождения  Регистратора:  г. Ростов-на-Дону,  ул. Менжинского, дом 2 корпус Н. 

Место нахождения Регистратора: Российская Федерация, 344029, г. Ростов-на-Дону,                        

ул. Менжинского, дом 2, корпус Н. 

 

Уполномоченное лицо Регистратора: Шпеник Роман Дмитриевич. 

В соответствии с п. 3 ст. 67.1 Гражданского кодекса Российской Федерации в рамках 

выполнения функций счетной комиссии Регистратор осуществляет удостоверение состава 

участников и решений, принятых на Общем собрании акционеров Общества. 

 

 

Председатель Совета директоров 

АО «Атаманский элеватор», 

Председатель годового Общего собрания                                                                     

акционеров АО «Атаманский элеватор» 

                                                                                                                     О.А. Колташов  

 

Член Совета директоров 

АО «Атаманский элеватор», 

Секретарь годового Общего собрания  

акционеров АО «Атаманский элеватор»                                             Р.Р. Хамитов 

                                                                             

 

 

Дата составления протокола  19 июня 2023 г.         
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Дата составления протокола  19 июня 2023 г.         

Вниманию заинтересованных лиц
Подготовлен ПРОЕКТ МЕЖЕВАНИЯ земельного 

участка, выделяемого в счёт земельных долей, под-
лежащий обязательному согласованию с участника-
ми долевой собственности. Предметом согласова-
ния являются размер и местоположение границ вы-
деляемого земельного участка.

1. Заказчиком кадастровых работ является Черед-
ниченко Оксана Ивановна Ростовская обл., Чертков-
ский р-н., п.Чертково, ул. Речная, 4 (тел. отсутствует)

2. Кадастровый инженер Латка Сергей Влади-
мирович (№  квалификационного аттестата када-
стрового инженера 61-10-95, контактный телефон 
89054533708, почтовый адрес и адрес электронной 
почты, по которым осуществляется связь с кадастро-
вым инженером 346000; Ростовская область, Черт-
ковский район. п.Чертково, пер. Железнодорожный, 
д. 42. e-mail :Latka.sergei@mail.ru)

3. Кадастровый номер исходного земельно-
го участка 61:42:0600017:22. Местоположение ис-
ходного земельного участка: Ростовская область. 
р-н Чертковский, в границах кадастрового кварта-
ла 61:42:60 00 17

4. Ознакомиться с Проектом межевания можно 
пн-пт с 8-30 до 10-00 в течении 30 дней со дня опуб-
ликования объявления по адресу: п.Чертково, ул. Пе-
тровского, 89, 2 этаж кабинет кадастрового инжене-
ра. При себе иметь документы на земельную долю в 
исходном земельном участке и документы, удосто-
веряющие личность

5. Обоснованные возражения относительно раз-
мера и местоположения границ выделяемого в счёт 
земельных долей земельного участка направляют-
ся в течении 30 дней со дня опубликования объяв-
ления Кадастровому инженеру Латка С.В. по адре-
су: п.Чертково, пер. Железнодорожный, д.  42  и в 
орган регистрации по адресу: п.Чертково, ул. Кар-
ла Маркса, 154

Информация

Извещение о согласовании проекта  
межевания земельных участков
В соответствии со ст. 13.1, Федерального закона от 
24.07.2002г. №101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяй-
ственного назначения» участники общей долевой соб-
ственности на земельный участок с кадастровым номе-
ром 61:22:0600009:181, адрес (описание местоположе-
ния): установлено относительно ориентира, расположен-
ного в границах участка. Ориентир в границах кадастро-
вого квартала 61:22:60 00 09 вокруг сл. Терновая. Почто-
вая адрес ориентира: Ростовская обл., р-н Миллеровский, 
настоящим извещением уведомляются о месте и порядке 
ознакомления с проектом межевания земельных участ-
ков. Предметом согласования проекта межевания земель-
ных участков, является размер и местоположение границ 
выделяемого в счет земельных долей в праве общей до-
левой собственности земельного участка с кадастровым 
номером 61:22:0600009:181, расположенного: установ-
лено относительно ориентира, расположенного в грани-
цах участка. Ориентир в границах кадастрового квартала 
61:22:60 00 09 вокруг сл. Терновая. Почтовая адрес ориен-
тира: Ростовская обл., р-н Миллеровский. Заказчиком ра-
бот по подготовке проекта межевания земельных участков 
является Чеченец Ольга Тимофеевна, адрес постоянного 
места жительства: Ростовская обл., Заветинский р-н, с. За-
ветное, ул. Зеленая, д. № 7А. (т. 8-904-505-89-84). Проект 
межевания земельного участка подготовлен кадастровым 
инженером Мальцевым Андреем Сергеевичем, квалифика-
ционный аттестат 61-12-703, номер регистрации 21042 в 
государственном реестре лиц, осуществляющих кадаст-
ровую деятельность; почтовый адрес: Россия, Ростовская 
обл., Миллеровский р-н, г. Миллерово, ул. Лермонтова, 36, 
e-mail: andsermal@gmail.com, (т. 8-905-485-05-81). С про-
ектом межевания земельных участков можно ознакомить-
ся и представить обоснованные возражения относитель-
но размера и местоположения границ выделяемого в счет 
земельных долей земельного участка от заинтересован-
ных лиц в течение 30 (тридцати) дней со дня опубликова-
ния данного извещения по местонахождению кадастрово-
го инженера: Ростовская обл., Миллеровский р-н, г. Милле-
рово, ул. Карла Маркса, 6, пом. 6 (1-й этаж, офис «Недви-
жимость») с понедельника по пятницу с 9.00 до 16.00. При 
согласовании иметь документ удостоверяющий личность, 
а так же документы о правах на земельный участок (долю).

Вспомнить родных и близких
В 12:15 22 июня жители Ростовской области присоединятся к акции «Минута молчания».  
На 60 секунд остановится привычная жизнь. Люди вспомнят родных и близких, переживших 
самую кровопролитную войну ХХ века и погибших на ней.
– Более 27 млн человек погибли в борьбе с фашизмом, пожертвовали собой во имя  
Великой Победы. Сегодня мы особенно остро ощущаем связь с героическим прошлым 
защитников Отечества. Призываю жителей Ростовской области присоединиться к акции 
и вместе со всеми россиянами почтить память наших предков, отдавших жизнь в самой 
кровопролитной войне в истории нашей страны, – сказал первый заместитель губерна-
тора Ростовской области Игорь Гуськов.

Пожарам – заслон!
   ЗАКОНОТВОРЧЕСТВО

Александр ОЛЕНЕВ 
a.olenev@don.media

В Законодательном собра-
нии Ростовской области со-
стоялось заседание круглого 
стола, на котором депутаты 
обсудили исполнение регио-
нального закона «О пожар-
ной безопасности» и общее 
состояние дел в этой сфере.

Ощутимый результат 
многогранной работы – это 
заметное снижение общего 
количества пожаров в 2023 
году: более чем на 34% по 
сравнению с аналогичным 
периодом прошлого года. 
Ландшафтных пожаров ста-
ло меньше на 70%.

Как сообщил директор 
департамента по пред-
упреждению и ликвидации 
ЧС Павел Нудгин, противо-

пожарная служба Ростовской 
области состоит из 52 пожар-
ных частей, в штате которых 
632 человека и 106 пожарных 
автомобилей. Ежедневно они 
проводят профилактические 
рейды по обеспечению по-
жарной безопасности, сходы и 
беседы с жителями, принима-
ют другие меры профилакти-
ки. К этой работе привлечены 
12 казачьих формирований 
в 88 населенных пунктах на 
территории девяти муници-
пальных районов области. К 
действиям по ликвидации при-
родных пожаров привлекается 
областная поисково-спасатель-
ная служба: это 512 спасате-
лей, объединенных в 31 отряд, 
имеющих на вооружении 191 
единицу техники.

В 60 сельских поселениях, 
где угроза пожаров наиболее 
актуальна, принимаются допол-
нительные меры. Приобретены 
тракторы «Беларус» с прицеп-

ными автоцистернами, которые 
могут применяться для выкоса 
и вспашки противопожарных 
зон, а в случае возгорания могут 
быть задействованы в тушении.

Председатель комитета донско-
го парламента по делам военно-
служащих, ветеранов военной 
службы, делам ГО и ЧС Григо-
рий Фоменко обратил особое 
внимание на важность проти-
вопожарной профилактики в 
период уборочной кампании.

– Порой кажется, что все 
сделано и все требования со-
блюдены, однако ослаблять 
бдительность не стоит, – сказал 
Григорий Фоменко, призвав 
депутатов Заксобрания усилить 
работу с коллегами из сельских 
поселений.

По итогам заседания круглого 
стола составлен перечень реко-
мендаций для структур и ве-
домств, задействованных в осу-
ществлении противопожарной 
безопасности в донском регионе.

Пенсионное убийство
В реке Северский Донец нашли 

тело 63-летней пенсионерки с при-
знаками насильственной смерти.

Главным подозреваемым оказал-
ся ее бывший муж. На допросе в 
Следственном комитете 62-летний 
мужчина пояснил, что после разво-
да они продолжали жить в одном 
домовладении. Бывшая жена часто 
устраивала скандалы, и однажды 
он не выдержал – набросился с ку-
лаками на экс-супругу. Она упала, 
ударилась головой и скончалась. 
Осознав непоправимое, мужчина 
затолкал труп в машину и отвез к 
реке, не забыв привязать к мешку 
с камнями.

Сел за атом
Сотрудники регионально -

го управления ФСБ пресекли 
противоправную деятельность 
директора ТД «Электромаш» 
(Новочеркасск) Арсена Сулей-
манова, который организовал 
поставку контрафактного обору-
дования для нужд Нововоронеж-
ской атомной электростанции.

Для придания легитимности он 
изготовил поддельные паспорта 
качества для некачественных при-
боров радиационного контроля 
и спектроанализаторов. Ввод в 
эксплуатацию этих приборов мог 
привести к чрезвычайным про-
исшествиям и авариям на АЭС, 
сообщили в пресс-службе УФСБ.

По статье «Мошенничество» суд 
назначил Сулейманову пять лет ли-
шения свободы и штраф 200 тысяч 
рублей.

Троица подрывников
В Южном окружном военном 

суде по статьям «Терроризм» и 
«Незаконный оборот оружия» 
осуждены Андрей Кулиевич, 
Николай Лагутин, Валентин Хо-
рошаев и Даниил Решетниченко.

Установлено, что в 2020 году они 
планировали устроить теракты в 
местах массового скопления людей 
в Севастополе и Республике Крым, 
для чего изготовили три взрывных 
устройства и самодельные огне-
стрелы и хранили их по местам 
своего жительства. Суд назначил 
каждому по семь лет строгого ре-
жима с отбыванием первых четы-
рех лет в тюрьме.

ДТП от ГИБДД
18 июня на 14-м км трассы Рос-

тов-на-Дону – Азов полицейский 
автомобиль «Шкода-Октавиа» 
столкнулся с грузовиком КамАЗ.

По предварительным данным, 
33-летний водитель легковой авто-
машины не справился с управлени-
ем. Обстоятельства произошедше-
го устанавливаются, пострадавших 
нет, сообщили в отделе пропаганды 
УГИБДД по Ростовской области.

Ромео или Дон Жуан?
В Ворошиловском районе Рос-

това полицейские задержали за 
грабеж 24-летнего парня по за-
явлению его бывшей девушки.

Она сообщила, что приехала в 
гости к бывшему возлюбленно-
му для выяснения отношений, но 
разговор не получился. Перед рас-
ставанием молодой человек силой 
отобрал телефон гостьи стоимостью 
15 тысяч рублей и отказался его 
возвращать. Полицейские выясни-
ли, что пара встречалась несколько 
месяцев, парень дарил девушке 
дорогие подарки. После разрыва 
она перевела ему 200 тысяч руб-
лей, но экс-кавалер посчитал, что 
его затраты были более крупными. 
Отобранный телефон он успел про-
дать случайным покупателям по 
заниженной цене.

«Тягун» унёс сапы
Пятеро ребят в возрасте от 12 

до 16 лет катались на сапах в 
Таганрогском заливе и попали в 
«тягун» (течение, которое уносит 
от берега).

Подростков унесло на 1 км в от-
крытое море. На помощь пришли 
инспекторы Таганрогского отделе-
ния ГИМС. Медицинская помощь 
ребятам не понадобилась, все обо-
шлось легким испугом, уточнили 
в управлении МЧС России по Рос-
товской области.

mailto:ont253@mail.ru
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   Фархад Гыстаров в конце сезона получил травму

Безоплатное 
усиление

  ФУТБОЛ

Лето – время трансферов. 
«Ростов» в нынешнее меж-
сезонье не разбрасывается 

деньгами и старается подписы-
вать бесплатных агентов. Пред-
ставляем вашему вниманию игро-
ков чемпионата России, у которых 
закончились контракты  
с их командами.

Ценятся больше всех
Самый дорогой лот на рынке сво-

бодных российских агентов – это 
полузащитник Далер Кузяев. Ста-
тистический сайт Transfermarkt оце-
нивает его в 10 млн евро. 30-летний 
центральный полузащитник поста-
рается трудоустроиться в Европе. 
Скорее всего, это будет Турция или 
«Ференцварош» Станислава Черче-
сова. Если это не удастся, то Кузяев, 
скорее всего, вернется в «Зенит».

Второй по стоимости свободный 
агент – француз Франсуа Камано. 
Его оценивают в 4 млн евро. Смело 
можно утверждать, что в России он 
не останется. Третье место зани-
мает Дмитрий Полоз. В «Ростове» 
его точно не будет. Есть ощуще-
ние, что нападающий еще даже 
не успел забрать свои вещи с базы 
«желто-синих».

Сменить Полоза в «Ростове» мо-
жет Алексей Ионов. О его переходе 
в стан ростовской команды должны 
объявить буквально на днях. Стоит 
отметить, что в «Краснодаре» он так 
и не смог проявить свои лучшие ка-
чества, а ведь три года назад «быки» 
заплатили за него 3,5 млн евро.

Свободные края
У 20-летнего правого защитника 

«Краснодара» Сергея Волкова за-
канчивается контракт, и никаких 
новостей о его дальнейшей судьбе 
пока нет. Если «Ростов» не сумеет 
сохранить Александра Сильянова, 
то Валерию Карпину придется ис-
кать ему замену. Волков, кажется, 
идеально подходит для этого.

Еще один освободившийся край-
ний защитник – Сергей Терехов. 
Его контракт с «Сочи» подошел 
к концу, инсайдеры уже успели 
найти ему новую команду. Игрока 
сватают в казанский «Рубин» на 
замену Илье Самошникову.

«Локомотив» не стал продлевать 
Дмитрия Живоглядова. Весной он 
не впечатлял, но способен усилить 
состав практически любой коман-
ды чемпионата России. Освободи-
ли «железнодорожники» и Игоря 
Смольникова. Похоже, что бывший 
футболист «Ростова» просто завер-
шит карьеру.

   ХОККЕЙ

Хоккейный клуб «Ростов»  
в июле начнет подготовку  
к новому сезону Высшей 
хоккейной лиги.

Из отпуска команда вый-
дет 3 июля и сразу же от-
правится на медицинское 
обследование. Через два 
дня начнется первый учеб-
но-тренировочный сбор. 
«Кондоры» проведут его в 
родных стенах – в Ростове-
на-Дону.

Летом команда планирует 
не только тренироваться, но 
и проводить товарищеские 
матчи. 24–25 июля «Рос-
тов» дома сыграет с «Кри-
сталлом». 31 июля команда 
отправится в Тамбов, где 
проведет два контроль-
ных матча с одноименной 
командой.

В августе подготовка 
выйдет на финишную пря-
мую. 18–19 августа в Воро-
неже ростовчане встретятся 

   ВТОРАЯ ЛИГА

Песчанокопскую «Чайку» 
покинул полузащитник 
Фархад Гыстаров. Он был 
капитаном команды.

«Сообщаю вам, что я по-
кидаю футбольный клуб 
«Чайка». За эти два года 
команда стала для меня род-
ной. Вместе с ребятами мы 
в каждом матче старались 
выкладываться на 100% 
ради высокого результата. 
И за пределами поля «Чай-
ка» – дружный, здоровый 
коллектив. Отдельная бла-
годарность болельщикам из 
Песчанокопского. Со мно-
гими из них знаком лично, 
знаю, как они переживают 
за команду, как желают 
ей удачи и успехов. Они – 
главная ценность «Чайки», 
люблю и уважаю каждого, 
кто верил в меня и поддер-

«Кондоры»  
прилетят на юг

Стая без вожака

Еще одним интересным лотом 
выглядит Георгий Щенников. 
32-летний край всю свою карьеру 
провел в ЦСКА и этим летом по-
кидает родную команду, завоевав 
с ней напоследок Кубок России. В 
качестве перспективного футболи-
ста он не подойдет, но для обоймы 
– почти идеальный кандидат.

Герои для атаки
В нападении вариантов мало. 

Выделяются два Ивана – Игнать-
ев и Олейников. Кажется, что оба 
едва ли смогут навязать конкурен-
цию Егору Голенкову и Николаю 
Комличенко. Выполнять роль 
третьего форварда они точно не 
захотят.

В полузащите выделяется левый 
полузащитник «Ахмата» и сбор-
ной России Лечи Садуллаев. Запо-
лучить его было бы очень хорошим 
вариантом. В минувшем сезоне он 
зарекомендовал себя очень хорошо 
и даже вызывался в сборную Рос-
сии. К тому же ему всего 23 года.

Еще одним перспективным вари-
антом выглядит Николай Калин-
ский из «Пари НН». Один из луч-
ших игроков команды заслужил 
повышение. Еще один креативный 
игрок центра поля не помешал бы 
Валерию Карпину.

Внутренние резервы
На неделе «Ростов» порадовал 

болельщиков новостями о продле-
нии контрактов с лидерами коман-
ды. Новое соглашение с Щетини-
ным рассчитано до 2028 года. На 
такой же срок продлили и договор 
уроженца Азова Андрея Лангови-
ча; вспомним, что в минувшем се-
зоне защитник забил первые голы 
за «желто-синих».

Подсмотрели  
у соседей

Женский гандбольный клуб 
«Ростов-Дон» подписал контракт 
с правой полусредней Анной 
Шапошниковой.

Соглашение подписано по схеме 
«2+1». Шапошникова – воспитан-
ница «Астраханочки». За нее она 
и играла в минувшем сезоне. Анна 
провела 39 матчей, в которых за-
бросила 103 мяча.

Новоиспеченная донская красави-
ца родилась 13 февраля 1999 года. 
Она серебряный призер молодеж-
ного чемпионата Европы 2017 года 
и юниорского чемпионата Европы 
2015 года, выигрывала бронзовые 
медали Кубка России в 2017 году.

Казань не взяли
Женская команда футбольного 

клуба «Ростов» в гостях проигра-
ла «Рубину».

Первый тайм получился безголе-
вым. Все основные события матча 
произошли после перерыва. В са-
мом начале второго тайма ростов-
чанки получили прекрасный шанс 
выйти вперед. Красную карточку 
получила футболистка «Рубина» 
Светлана Карагезян. Анна Пеш-
кова с пенальти могла открыть 
счет, но, к сожалению, сделать 
это ей не удалось. Казалось, что 
«желто-синие» смогут реализовать 
большинство, но на 53-й минуте 
пропустили сами – отличилась 
Валерия Хохлова.

На этом несчастья ростовской 
команды не закончились. На 75-й 
минуте Полина Долматова отпра-
вила еще один мяч в сетку ворот 
«Ростова». Матч завершился обид-
ным поражением «желто-синих» 
со счетом 0:2.

В 13 матчах «Ростов» набрал 16 
очков и расположился на шестом 
месте в турнирной таблице. Выше 
ростовчанок находятся сейчас 
«Динамо», «Звезда-2005», «Локо-
мотив», ЦСКА и «Зенит».

Быстрая победа
В ростовском шахматном клу-

бе на Газетном 18 июня состоялся 
командный блиц-турнир.

Соревнования проходили в два 
круга с контролем времени «3 ми-
нуты + 2 секунды» на партию каж-
дому. В турнире приняли участие 
девять команд, в каждой из них 
было по три шахматиста.

Победу одержала команда «Гам-
бит». За нее играли Павел Котен-
ко, Артем Михайлов, Владимир 
Голованев. Следом за ними распо-
ложилась «Фортуна» (Владислав 
Сипетин, Максим Борисов, Алек-
сандр Шуров).

Следующий блиц-турнир со-
стоится 25 июня в 14:00. Соревно-
вания будут проходить с обсчетом 
международного рейтинга.

В шаге от успеха
Александр Бурмистров, трени-

ровавший «Ростов-Дон» послед-
ние полгода, подвел итоги сезона.

– Для команды «Ростов-Дон» все, 
что не золото, – это не успешное 
выступление. Когда приходишь 
работать в этот клуб, понимаешь, 
что от тебя ждут только самых 
высоких результатов, первых мест, 
– сказал тренер.

По его словам, болезнь Владлены 
Бобровниковой сплотила «Рос-
тов-Дон». Он признался, что она 
была на тренировках и собраниях 
команды.

В следующем сезоне Бурмистров 
будет тренировать молодежку. 
Он уточнил, что хотел бы рабо-
тать в Суперлиге, но его заранее 
предупредили о приходе в коман-
ду нового главного тренера Ирины 
Дибировой.

живал во времена побед и 
когда мне было непросто. 
Это дорогого стоит, и я это-
го точно не забуду», – цити-
рует пресс-служба «Чайки» 
Гыстарова.

Полузащитник отметил, 
что его пути с «Чайкой», 
возможно, еще пересекутся. 
Сейчас Гыстаров восстанав-
ливается после травмы. О 
вариантах продолжения его 
карьеры пока ничего не из-
вестно. Поэтому болельщи-
кам остается только гадать 
и строить догадки.

Из стана песчанокоп-
цев есть и другие новости. 
Команда продлила на год 
контракты с защитником 
Халидом Шахтиевым, по-
лузащитником Дмитрием 
Садовым и нападающим 
Александром Хохлачевым. 
Последнего признали луч-
шим игроком минувшего 
сезона.

   «Кондоры» в минувшем сезоне пролетели мимо  
плей-офф

с «Бураном», а в конце лета 
сыграют в турнире на призы 
администрации Тамбовской 
области.

Календаря нового сезона 
пока нет. Известны пять 
новичков лиги: «Дина-
мо-Алтай» из Барнаула, 
саратовский «Кристалл», 
«Норильск», самарский 
ЦСК ВВС и «Челны» из 
Набережных Челнов. В 
турнире примут участие 
29 команд.

При этом сезоне лигу 
покинули две команды. То-
льяттинская «Лада» уехала 
на повышение в КХЛ, а 
ангарский «Ермак» из-за 
финансовых проблем ре-
шил не заявляться на новый 
сезон. Легенда «Ростова» 
Владислав Туник из-за это-
го перешел из «Ермака» в 
«Ижсталь».

В  м и н у в ш е м  с е з он е 
«Ростов» не смог выйти 
в плей-офф. Победителем 
турнира стал воскресен-
ский «Химик».

   Лангович останется в Ростове надолго
БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ
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Валерием Карпиным я доволен. 
С молодыми ребятами, без ле-
гионеров создал команду.  
Несмотря на то что во втором 
круге немного просели и чуть-
чуть не хватило до медалей,  
я считаю, что сезон получился 
успешным. Сейчас мы уже ра-
ботаем над тактикой и страте-
гией на следующий сезон. Еще 
не все высоты покорены, по-
этому с Валерием мы еще по-
работаем. Тем более что ему 
нравится в Ростове-на-Дону.
Василий Голубев, губернатор 
Ростовской области

Календарь 
товарищеских матчей
  26 июня – «Ростов» – «Форте».
  1 июля – «Ростов» –  

«Черноморец».
  6 июля – «Ростов» –  

«Динамо» (Махачкала).
  9 июля – «Ростов» – «Факел».
  15 июля – «Факел» – «Ростов».

Отпечатано  
в ООО «Типография «Молот».

Адрес: 344039, г. Ростов-на-Дону,  
ул. Тамбовская, 30

Останется в «Ростове» и Хорен 
Байрамян. Контракт с ним продли-
ли до конца сезона 2024/2025.

– Команде нужны пять-шесть 
новых игроков, которые сделают 
нас сильнее. Мы уже договори-
лись с тремя игроками, осталось 
уладить технические и юриди-
ческие нюансы. Очень скоро их 
объявим. Мы также находимся в 
процессе переговоров еще с тремя 
футболистами и их клубами, – со-
общил президент клуба Арташес 
Арутюнянц.

   Пустят ли болельщиков на товарищеские матчи, пока неизвестно
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